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Информационное сообщение
О XXIII  съезде Коммунистической 

партии Советского Союза
На вечернем заседании 6 апреля в прениях 

по докладу — Директивы XXIII съезда КПСС 
по пятилетнему плану развития народного хо
зяйства СССР на 1966—1970 гг. выступили то
варищи: Т. Я. КИСЕЛЕВ — председатель Со
вета Министров Белорусской ССР, В. Ф. ПРО
МЫСЛОВ — председатель исполкома Москов
ского городского Совета депутатов трудящихся, 
Б. П. БЕЩЕВ — министр путей сообщения 
СССР.

Затем с приветствиями съезду выступили го
рячо встреченные делегатами и гостями предста
вители зарубежных коммунистических партий 
товарищи: ДОМИНИК УРБАНИ — Председа
тель Коммунистической партии Люксембурга, 
ФУАД НАССАР — Первый секретарь Цент
рального Комитета Иорданской коммунистиче
ской партии, ЭВРЕМОН ЖЕН — Генеральный 
секретарь Гваделупской коммунистической пар
тии, РУБЕН КАСТЕЛЬЯНОС — член руковод
ства Народной партии Панамы. С приветствиями 
съезду выступили горячо встреченные делегата
ми и гостяйн товапищи: ЛЕОН МАКА — член 
Национального Политбюро Демократической 
партии Гвинеи и ТУЛЛИО ВЕККЬЕТТИ — Ге 
неральный секретарь Итальянской социалисти
ческой партии пролетарского единства.

Съезд избрал комиссию для рассмотрения по
правок и дополнений к проекту Директив XXIII 
съезда КПСС по пятилетнему плану развития 
народного хозяйства СССР на 1966—1970 гг.

В. адрес XXIII съезда КПСС продолжают по
ступать приветствия, поздравления и трудовые 
рапорты от коллективов трудящихся промыш
ленных предприятий и учреждений, строек, кол
хозов и совхозов, воинов Советской Армии и 
Флота, научных учреждений и творческих орга
низаций, комсомольцев, молодежи.

7 апреля в Москве, в Кремлевском Дворце 
съездов, продолжал свою работу XXIII съезд 
Коммунистической партии Советского Союза.

Съезд обсуждает доклад — Директивы XXIII 
съезда КПСС по пятилетнему плану развития 
народного хозяйства СССР на 1966 — 1970 гг.

На утреннем заседании выступили товарищи: 
П. В. УРАЕВ — первый секретарь Марийского 
обкома КПСС, Р. КУРБАНОВ — председатель 
Совета Министров Узбекской ССР.

С приветствиями съезду выступили горячо 
встреченные делегатами и гостями представи
тели зарубежных коммунистических и нацио
нально-демократических партий товарищи: 
БЕРНАРДО АЛЬВАРАДО — Генеральный 
секретарь Центрального Комитета Гватемаль
ской партии труда, ХАСАН КОРЕИТЕМ — 
член Политбюро, секретарь Центрального Ко
митета Ливанской коммунистической партии, 
АМИН САДЕК — глава делегация Иракской

коммунистической партии, ХЕНК КЛЕРКС — 
член Президиума Центрального Комитета Ком
мунистической партии Нидерландов, ФРАНСИ
СКО НЕВЕС — представитель демократиче
ских, патриотических сил Анголы, АЛИ ЯТА — 
Первый секретарь Центрального Комитета Ма
рокканской коммунистической партии, МУ
ХАММЕД ХАРМЕЛЬ — секретарь Централь
ного Комитета Тунисской коммунистической 
партии, ТУНЖИ ОТЕГБЕИ — Генеральный 
секретарь Центрального Комитета Социалисти
ческой рабоче-крестьянской партии Нигерии, 
ЯКУБ ДЕМИР — Первый секретарь Загранич
ного бюро Центрального Комитета Коммуни
стической партии Турции, АМБРУАЗ НУ- 
МАЗАЛАИ — Первый политический секретарь 
Политбюро Партии национальное революцион
ное движение Конго (Браззавиль), РЕЗА РАД- 
МАНЕШ — Председатель бюро Центрального 
Комитета Народной партии Ирана, УМБЕРТО 
РАМИРЕС — секретарь Центрального Коми
тета Коммунистической партии Боливии.

Затем в прениях по докладу — Директивы 
XXIII съезда КПСС по пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства СССР на 1966 — 
1970 гг. выступили товарищи: А. К. КОРТУ- 
НОВ — министр газовой промышленности 
СССР, В. В. ХОЛЯВКО — сталевар Макеев
ского металлургического завода (Донецкая 
парторганизация).

С приветствиями съезду выступили горячо 
встреченные делегатами и гостями представите
ли зарубежных коммунистических и националь
но-демократических партий товарищи: АРМАН 
НИКОЛЯ — Генеральный секретарь Мартиник- 
ской коммунистической партии, МАЖМУТ 
ДИОП — Генеральный секретарь Африканской 
партии независимости Сенегйла, ГЕРХАРД 
ДАНЕЛИУС — Первый секретарь правления 
Социалистической единой партии Германии — 
Западный Берлин.

На имя XXIII съезда КПСС продолжают по
ступать приветствия от зарубежных коммуни
стических рабочих и национально-демократиче
ских партий. Приветствия поступили от Ника
рагуанской социалистической партии, Партии 
народный авангард Коста-Рики, Коммунисти
ческой партии Северной Ирландии, Ирландской 
рабочей партии. Суданской коммунистической 
партии, Санмаринской коммунистической пар
тии, а также от Народной прогрессивной пар
тии Гвианы.

Съезд принимает решение о прекращении 
прений по докладу — Директивы XXIII съезда 
КПСС по пятилетнему плану развития народно
го хозяйства СССР на 1966— 1970 гг.

С заключительным словом выступил горячо 
встреченный делегатами и гостями тов. А. Н. 
КОСЫГИН.

«Космос-114» в полете
С о о б щ е н и е  Т А  С С

6  апреля 1966 года в Совет
ском Союзе произведен очеред
ной запуск искусственного спут
ника Земли. «К осм ос-114». На 
борту спутника установлена на
учная аппаратура, предназначен
ная для продолжения исследова
ний космического пространства в 
соответствий с программой, объ
явленной ТАСС 16 марта 1962 го
да. Спутник выведен на орбиту с 
параметрами:

начальный период обращения 
•— 90,1 минуты;

максимальное расстояние от 
поверхности Земли (в апогее) —• 
374 километра;

минимальное расстояние от по

верхности Земли (в перигее) -—  
2 1 0  километров;

наклонение орбиты •—  73 гра
дуса.

Кроме научной аппаратуры, на 
спутнике имеются: радиопередат
чик, работающий на частоте 
19,994 мегагерца; радиосистема 
для точного измерения элементов 
орбиты; радиотелеметрическая си
стема для передачи на Землю 
данных о работе приборов и на
учней аппаратуры.

Установленная на спутнике ап
паратура работает нормально. Ко
ординационно -  вычислительный 
центр ведет обработку поступагог 
щей информации.

О т ч е т н ы й  д о к л а д  
Р  КПСС X X II I  с ъ е з д у  
вышел отдельной брошюрой

Издательство политической лите
ратуры выпустило отдельной брошю
рой Отчетный доклад Центрального 
Комитета КПСС ХХШ съезду Комму
нистической партии Советского Сою
за, с которым 29 марта в Кремле 
выступил Первый секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев.

Брошюра издана тиражом три 
миллиона экземпляров.

(ТАСС).

Х Х Ш С Ъ Е З Д  К О М М У Н И С Т  
П А Р Т И И  С О В Е Т С К О Г О

На. ХХШ съезде КПСС 6  апреля 
продолжалось обсуждение доклада—  
Директивы XXIII съезда КПСС по пя
тилетнему. плану развития народного 
хозяйства СССР на 1966— 1970 го
ды. Величественная программа сози
дания, которую намечает съезд, вы
зывает глубокий интерес у; делегатов 
и у гостей из многих стран мира.

Председательствует Д. А. Кунаев. 
Первым выступает министр черной 
металлургии СССР И. П. Казанец.

■—  Обсуждая Директивы съезда 
по пятилетиему плану, —  подчерки
вает министр, —  мы тем самым гово
рим о политической линии Централь
ного Комитета КПСС, его практиче
ской деятельности, направленной на 
укрепление экономического могуще
ства нашей Родины, на повышение 
благосостояния советского народа.

Оратор рассказывает далее о до
стижениях советских металлургов, 
создании новых прогрессивных ме
таллургических процессов и устано
вок, которые обеспечили большой 
авторитет отечественной металлургии 
во всем мире. Но успехи черной ме
таллургии, отмечает он, могли бы 
быть более значительными, если бы 
в ее развитии не было существенных 
недостатков.

Сокращение темпов роста произ
водства черных металлов в послед
ние годы было следствием непра
вильного субъективного противопо
ставления химической промышленно
сти черной металлургии. Объектив
ные законы требуют их гармонично
го, пропорционального развития, что
бы удовлетворить потребности всего 
народного хозяйства. Ослабление 
внимания к черной металлургии при
вело к тому,, что планы капиталь
ного строительства, ввода в дейст
вие новых мощностей систематически 
не выполнялись. Недостаточно было 
заботы и о расширении сортамента, 
повышении качества продукции и 
эффективности производства. Отста
вание в производстве листовой стали, 
особенно электротехнической и хо
лоднокатаной, дефицитных видов 
проката, труб, метизов —  одна из 
причин повышенного расхода метал
ла в машиностроении, строительстве 
и при эксплуатации машин.

В устранении всех этих недостат
ков мы видим, заявил тов. Казанец, 
одну из важнейших задач коллекти
вов металлургических предприятий и 
министерства.

Намеченные проектом Директив 
темпы развития народного хозяйства 
требуют высоких темпов роста ппоиз- 
водства черных металлов. В 1970 го
ду должно быть выпушено 9 4 — 97 
миллионов тонн чугуна, стали —  
124 — 129 миллионов тонн, проката 
—  95— 99 миллионов тонн и труб 
стальных— 14— 15 миллионов тонн. 
В новом пятилетии предстоит ввести 
в действие 13 доменных печей, 30 
конверторов, 52 трубных и прокат
ных стана, 1 0  электросталеплавиль- 
иых печей большой емкости и ввести 
мощности по железной руде около 
190 миллионов тонн.

Развитие черной металлургии тре
бует больших капитальных вложе
ний, отмечает оратор. Предусматри
вается выделить за пять лет пред
приятиям нашего министерства око
ло 1 2  миллиардов рублей, что на 6 8  
процентов больше, чем в предыду
щем пятилетии. Чтобы повысить эф
фективность использования капита
ловложений, намечается сконцентри
ровать средства на завершении нача
тых и на расширении действующих 
крупных заводов: Череповецкого,
Магнитогорского, Пижне-Тагильско- 
го. Челябинского, Ново-Липецкого, 
Западно-Сибирского, Криворожского, 
Азовстали, имени Ильича и Караган
динского. Значительные капиталь
ные вложения пойдут па строитель
ство горнорудных предприятий Кур
ской магнитной аномалии, Казахста
на и Сибири.

Успешное выполнение Директив 
ХХШ съезда КПСС по развитию чер
ной металлургии, сказал министр, 
во многом будет зависеть от темпов 
перестройки деятельности предприя
тий на основе экономических мето
дов хозяйствования. Сентябрьский 
Пленум ЦК КПСС определил новый 
подход к руководству экономической 
жизнью страны. Претворяя в жизнь 
эти решения, министерство ^черной 
металлургии развернуло работу по 
переводу предприятий на новую си
стему планирования и экономическо
го стимулирования.

—  В реализации пятилетнего пла
на,— заявляет президент ВАСХНИЛ 
П. П. Лобанов, —  все большее зна
чение приобретает наука. Научные 
учреждения, ученые, специалисты

сельского хозяйства стремятся в ко
роткий срок завершить разработку 
научно обоснованных систем ведения 
сельского хозяйства по природно- 
экономическим зонам страны. Наша 
Академия расширяет теоретические и 
экспериментальные исследования, 
чтобы дать производству новые, более 
эффективные рекомендации, обеспе
чивающие увеличение производства 
сельскохозяйственной продукции.

Создание устойчивого, высокоин
тенсивного зернового хозяйства даст 
возможность при любых погодных 
условиях ежегодно получать допол
нительно два— два с половиной мил
лиарда пудов товарного зерна. Глав
ным условием успешного выполнения 
задачи является повышение урожай
ности зерновых культур на основе 
общего подъема культуры земледе
лия, правильного использования 
земли и техники, внедрения рацио
нальных севооборотов.

Было бы неправильным объяснять 
низкую урожайность зерновых куль
тур, продолжает ученый, лишь недо
статком минеральных удобрений и 
неблагоприятными погодными усло
виями. Передовой опыт и наука рас
полагают научно обоснованными при
емами, позволяющими более произво
дительно вести хозяйство. Но субъ
ективный подход, пренебрежительное 
отношение в недалеком прошлом к 
данным науки приводили к тому, что 
отдельные, недостаточно проверен
ные рекомендации возводились в ранг 
непреложной истины, указаний, под
лежащих внедрению, независимо от 
того, будет ли в них польза или нет.

Октябрьский и мартовский Плену
мы ЦК КПСС коренным образом из
менили положение. Сейчас —  науч
ные учреждения стали работать уве
реннее, набирают силы и укрепляют 
свои связи с производством.

В конце прошлого и в начале те
кущего года Академия провела две 
сессии, посвященные развитию сель
скохозяйственного производства в не
черноземной полосе и подъему сель
ского хозяйства на целинных землях 
Казахстана и Западной Сибири. Ана
лиз показал, что нечерноземная зона 
располагает благоприятными усло
виями не только для развития живот
новодства, но и для увеличения про
изводства товарного зерна. Здесь 
каждый год молено получать дополни
тельно около миллиарда пудов.

Огромными потенциальными воз
можностями для дальнейшего увели
чения производства товарного зерна 
располагают и районы освоенных це
линных земель. Первостепенное зна
чение здесь имеет более совершен
ная система обработки почвы, поле
защитное лесоразведение и другие 
меры борьбы с засухой и эрозией. 
Важнейшими элементами новой си
стемы и технологии производства 
зерна для этих районов, подчеркива
ет ученый, являются безотвальная 
обработка, чистые пары, а также оп
тимальные сроки сова. Новая система 
земледелия здесь проверена в экспе
риментальных и опытных хозяйствах 
и нала положительные результаты.

Отмечая, что основы земледелия в 
северных районах Казахстана и сте
пях Западной Сибири определились, 
тов. Лобанов говорит, что дело те
перь за тем, чтобы дать в эти райо
ны необходимый комплекс хороших 
машин.

Крупными резервами увеличения 
производства зерна, продолжает ора
тор, располагают и другие зоны, в 
частности, лесостепная, занимающая 
35 процентов всей площади пашни 
страны, Центральная Черноземная 
область и другие. Огромные возмож
ности и у районов орошаемого земле
делия, прежде всего —  у районов 
рисосеяния.

Ученый обращает внимание на 
важность борьбы за повышение ка
чества зерна и, в частности, пшени
цы, говорит о необходимости борьбы 
с вредителями и болезнями сельско
хозяйственных растений, сводящими 
сейчас на нет труд каждого пятого 
дня работников сельского хозяйства.

Мы отдаем себе отчет в том. 
говорит в заключение президент 
ВАСХНИЛ, что на пути решительного 
преодоления серьезных недостатков 
в сельскохозяйственной науке сдела
ны только первые шаги, и нам пред
стоит еще проделать большую рабо
ту.

Слово предоставляется первому се
кретарю Краснодарского крайкома 
КПСС Г. С. Золотухину. На Кубани 
—  в колхозах и совхозах, на заво
дах и стройках, сообщает он, уже со
стоялся большой разговор о новой 
пятилетке. На партийных собраниях 
н конференциях, на собраниях трудя

щихся присутствовало около одного 
миллиона человек. Это показывает, 
как выросло в каждом советском че
ловеке чувство подлинного хозяина 
страны.

Некогда аграрная Кубань стала 
теперь районом высокоразвитой про
мышленности. По существу заново 
созданы такие важные отрасли, как 
газовая, химическая, сахарная. Край 
располагает огромными природными 
и сырьевыми ресурсами. Задача со
стоит в том, чтобы эти богатства в но
вой пятилетке поставить на службу 
народу.

По мнению тов. Золотухина, на
до наращивать мощности консерв
ной. мясной, молочной, винодельче
ской промышленности, развивать на 
селе перерабатывающую промышлен
ность. В сельских районах Кубани 
уже есть свыше 400 таких пред
приятий. Строительство пищевых 
предприятий в сельских районах бу
дет способствовать лучшему исполь
зованию трудовых ресурсов села. Эта 
проблема назрела, и ее нужно ре
шать более планомерно.

Кубань была и остается одним из 
важнейших районов страны по про
изводству зерна, мяса, молока, ово
щей. технических культур, фруктов 
и винограда. За годы семилетки до
стигнут некоторый рост производст
во и заготовок сельскохозяйственных 
продуктов.

Особенно большие сдвиги в разви
тии сельского хозяйства происходят 
после мартовского Пленума Цент
рального Комитета. Никогда ешс 
колхозы и совхозы не имели условий 
для такой рентабельной работы, как 
сейчас. Используя эти возможности, 
колхозы и совхозы Кубани уже в 
прошлом году увеличили производст
во сельскохозяйственных продуктов . 
Оплата труда в колхозах в 1965 го- 
ду в среднем по краю составила 
3 рубля 60 копеек за каждый чело
веко-день. Материальная заинтересо
ванность хлеборобов подкрепляет их 
энтузиазм, развивает инициативу. 
Партийные организации, все хлебо
робы края сейчас сосредоточили уси
лия на повышении культуры земле
делия, на более эффективном исполь
зовании каждого гектаоа плодород
ной кубанской земли. В новом пяти
летием плане придается особое зна
чение развитию мелиорации и оро
шения.

Оратор предлагает также за счет 
более рационального использования 
ресурсов ускорить темпы развития 
автотракторной промышленности с 
тем, чтобы сельское хозяйство быст
рее подучило необходимую технику.

—  Из года в год развивается на
ша социалистическая культура. —  
говорит министр культуры СССР 
Е. А. Фурцева. —  Характерной чер
той последних лет стало усиление 
процесса сближения и взаимообога- 
гаения национальных культур брат
ских пародов. Это повышает интерес 
трудящихся к искусству, плодотвор
но сказывается на духовной жизни 
наоола.

В прошлом году, например, в теат
рах и концертных залах побывало 
2 5 0 ' миллионов человек. Во Bcecoj 
юзном смотре художников-любителей 
участвовало более 200 тысяч. Мил
лионы людей, пристрастившись к 
художественному творчеству, прово
дят часы своего досуга в народных 
консерваториях и оперных студиях, 
балетных коллективах, драматиче
ских труппах, ансамблях народного 
танца.

За последние годы создано много 
произведений литературы и искус
ства. Однако произведения значи
тельные, глубокие, отображающие 
главные явления нашей жизни, по
являются реже, чем нам бы хотелось, 
отмечает министр. Особенно не хвата
ет хороших книг, спектаклей, кино
картин для детей и юношества. От
дельные произведения не свободны 
от серьезных идейных просчетов. _

Неумение диалектически подойти 
к многообразным явлениям жизни 
приводит порой к неверным, односто
ронним обобщениям. Отсюда крайно
сти: либо все хорошо, нет никаких 
трудностей и конфликтов, либо все 
плохо, одни теневые стороны. Оратор 
признает, что появляется еще много 
произведений искусства профессио
нально слабых, в которых жизнь со
ветских людей раскрывается поверх
ностно.

Министр далее подробно говорит 
• о важности улучшения эстетического 
воспитания трудящихся. Разумеется, 
это дело нельзя сводить только к 
умению наслаждаться красотой, к 
пониманию произведений искусства. 
Оно тесно связано с формированием

Ч Е С К О Й
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правильного отношения к труду, вы
сокого морального облика человека. 
Жизнь требует развития художест
венных начал в промышленности и 
строительстве, в быту трудящихся. 
Все, что окружает советского чело
века, должно быть добротно, краси
во, экономично. Эго касается одеж
ды, мебели, застройки и благоустрой
ства городов. Было бы целесообразно 
рассмотреть вопрос о возможности 
иметь на предприятиях и в городах 
главных художников. Настала 
неотложная необходимость объеди
нить усилия художников, скульпто
ров, архитекторов для развития мо
нументального искусства. Особенно 
важно увековечить героические под
виги советского народа и его воору
женных сил, заслужившие право на 
бессмертие.

Значительную часть своего вы
ступления тов. Фурцева посвятила 
проблемам развития культуры, выте- 
кающим из задач нового 'пятилетнего 
плана: сближению уровней город
ской и сельской жизни, преодолению 
различий между городом и деревней.

В заключение оратор рассказала 
делегатам о расширении зарубежных 
культурных связей нашей страны, о 
той роли, которую они играют в 
улучшении взаимопонимания между 
народами.

>—  Партия говорит с народом язы
ком правды —  как о достижениях, 
так и о трудностях нашего развития,

. вместе с народом намечает планы на 
будущее, >—  сказал с трибуны съез
да председатель Совета Министров 
Казахской ССР М. Бейсебаев. —  
Можно без преувеличения сказать, 
что наметки пятилетнего плана ста
ли родным и кровным делом совет
ского народа.

Оратор охарактеризовал широкие 
перспективы, открывающиеся перед 
Казахстаном в новом пятилетии. На 
развитие народного хозяйства рес
публики ассигнуется в полтора раза 
больше средств, чем было освоено 
за минувшие пять лет.

Ускоренными темпами будут раз
виваться в республике цветная и 
черная металлургия, угольная, неф
тяная, химическая, машинострои
тельная, легкая и пищевая промыш
ленность.

Оратор сообщает съезду о наибо
лее важных предложениях, внесен
ных трудящимися Казахстана во вре
мя обсуждения проекта Директив. В 
частности, следовало бы будущую ли
нию электропередач Ермак— Экибас- 
туз— Целиноград продлить до Сар- 
бая. Это разрешит проблему электро
снабжения целого промышленного 
района без ввода дополнительных 
мощностей. Для лучшего обеспече
ния качественным топливом населе
ния и нужд коммунально-бытовых 
учреждений оратор считает необхо
димым начать освоение Майкубснексн 
го бассейна с миллиардными запаса
ми высококачественных малозольных 
углей, которые можно добывать от
крытым способом.

В республике, продолжал он, есть' 
недостатки в размещении промыш
ленности, производящей товары на,- 
родного потребления. Надо это испра
вить: приблизить предприятия к ис
точникам сырья, строить их в сель
ской местности, в малых и средних 
городах.

В докладе о Директивах по новому 
пятилетнему плану, отметил оратор, 
правильно указывается на необходи
мость улучшить использование це
линных земель Казахстана.

Задачи нового пятилетнего плана* 
сказал в заключение тов. Бейсебаев, 
поистине грандиозны. Реализация 
этих задач потребует от нас боль
ших усилий. После октябрьского й 
последующих Пленумов ЦК КПСС ак
тивизировалась деятельность партий
ных, советских, хозяйственных орга
низаций, всех трудящихся, создана 
благоприятная обстановка и обеспе
чены условия для выполнения и пе
ревыполнения народнохозяйственных 
планов.

Первый секретарь Белгородского 
обкома КПСС Н. Ф. Васильев отмеча
ет, что прошел только год после мар
товского Пленума ПК КПСС, но мож
но уже сказать: его решения оказа
ли и окажут в дальнейшем исключи
тельно благотворное влияние на раз
витие сельского хозяйства страны.

Крупный резерв роста эффективно
сти производства —- в его специали
зации, в дальнейшем углублении об
щественного разделения труда. Кол
хозы и совхозы Белгородской обла
сти накопили в этом известный опыт. 
Намеченные нами мероприятия, гово-

(Онэнчание на 2 -й  стр.)
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БЕЛОЗЕРЦЕВА 
Екатерина Наумовна— 

доярка совхоза «Колпашев- 
ский» Кслпашевского района.

БЕЛЯКОВА 
М?рня Павловна — 

доярка , совхоза : «Победа»; 
Томского района.

ЖЕРЕБЦОВА 
Татьяна Петровна — 

доярка колхоза имени XXI съезда КПСС Кожевниковского 
района.

КАРЕЛИНА'
Татьяна Андреевна — 

доярка колхоза имени XXII 
съезда КПСС Кожевниковского 
района.

КЛИШИН
Иннокентий Никандрович — 
председатель колхоза «Рос

сия» .Чаинского района.

КОЖЕМЯКОВ 
Виктор Егорович — 

директор совхоза «Победа» 
Томского района.

МОЗГАЛЕВА 
Валентина Семеновна —- 
доярка совхоза «Рыбалов- 

ский» Томского района.
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X X III СЪЕЗД КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО
(ОноМПанИ#.

Нвчаяо йа 1 -#  етр.).
рйт оратор, прёдуеяатрявзЮт специа
лизацию колхозов и совхозов,- что 
даст возможности уже в этом году 
полУчйтБ значительно б&гешё зерна,- 
технических культур,- мяса,- молока, 
яиц и шерсти. 39 специзлнзирбван- 
ных хозяйств полностью' Обеспечат 
выпОлненИё пятилетнего плана про
изводства мяса и яиц,- предусмотрен
ного для всех колхозов области.

Межколхозные строительные орга
низации построили в сельхозарте
лях,- находящихся вблизи сахарных 
заводов, Производственные комплек
сы для откорма . крупного рогатого 
скота на. Жоме. Здесь полностью ме
ханизированы всё процессы труда. 
Было Откормлено и сдано государст
ву 83 тысячи голов крупного рогато
го сёбта. Три чёТвёрти их Оказались 
высшей упйтанйбётй. CpoynecTfO'n- 
ныё прйвёШ йревьйдаЮТ 700 грам
мов. затрата труда йа центнер про
дукции —  МёНеё трёх человеко
дней, себретйГмОСТЬ центнера ... при
веса —  рубля 36 кбпёёй. На со
здание этих отнбрШчных комплек
сов было й'с'тбайёйб 7.2 МИЛЛИоНТ 
рублей, а за 1л месяцев от Них пблт- 
неНо прибыли 7 ,6  мйллйбна рублей.

Полным хбдбм ЙШ сйецМлйЗй- 
пия девятнадцати колхозов на Про
изводстве свинины и десяти колхо
зов —  ЙрШвоДСтвё яиц и мяса 
птййы. Уже Поставлено на Откорм 
8 П ТЫСЯЧ свиней. Достигнута Пер
вые' ИОлбЖйТеЛБнътё результаты. До 
специализаций свиноводство в кол
хозах, кай Правило',- б*Ш  убыточным* 
а тёй#В  эТо доходная отраСЛЬ.

СёЙЧаС* когда государство направ
ляет в сельское хозяйство огромные 
средства, Очень важно, Подчёркивает 
оратор, использовать Их йа йндуеТ-' 
рйальйбё преобразование колхозов и 
совхозов, на комплексное развитие 
их технической. тёхнррогичёСкбй и 
экбнбмйчёсйой базы, ТОЛЬКО В ЭТОМ 
сйуйаё Затрата Средств ДёлтТ высо
кую  отдачу В самое ближайшее вре
мя.;

Заключйтёльйую часть Своего Вы
ступления тов. Васильев посватает 
проблемам освоения Бурской маг
нитной анбМалйи. Наибольшую эко
номическую и металлургическую 
ценность Представляют здесь руды, 
залегающие Глубоко. доказана целе
сообразность строительства Вйбвлёв- 
СК6Г6 пОДЗемИбго рудника. На пбдТо- 
товительныё работы УЖе израсходо
ваны значительнее суммы, бднако 
сейчай работы приостановлены. Mb 
считаем Такое решение неправиль
ным. говорит делегат. Слёдует. уже в 
тёнушем ПятйлбТйй выдёлйТь ассиг
нований на сооружение зтОТо РУДНЙ 
ка После краткеео перебыва председа
тельствует (1. М. Машаров. Он предо- 
ШШМг йлбйо заместителю Претйо 
даТёля Совета МИНИСТРОВ ГГГР 
председателю Госплана Союза ССР 
Н. Й! Байбакову.

За послевоенный период, сказал 
оратор, наша экономика сделала ги
гантский шаг вперёд. Одйако успехи 
были бы значительнее, если бы за 
последние годы не снизилась эффек
тивность общественного производст
ва. Причины этого, явления были 
проанализированы на мартовском и 
Сентябрьском Пленумах НЕ КПСС. 
Проект Директив по новому пятилет- 
нему плану Исходит йз необходимости 
ПОДНЯТЬ эффективность всего общест
венного производства. Темпы роста 
национального дохода, несомненно, 
могут быть выше намеченных, если 
мы полнее используем огромные воз
можности нашего социалистического 
строя.

При разработке пятилетпего плана 
Надо и дальше Выявлять резервы ро
ста народного хозяйства. Это, пре
жде всего, —  улучшение использо
вания основных фондов страны, но 
вышение фондоотдачи.

Новая пятилетка, заявляет пред
седатель Госплана, должна проходить 
Иод девизом борьбы за всемерное по
вышение качества продукции. Здесь 
тоже кроются огромные резервы 
Примером их правильного использо
вания может служить авиационная 
Промышленность, где за последние 
три-четыре года значительно подня 
та надежность машин н агрегатов.

Ответственные задачи стоят перед 
вкономической наукой и плановыми 
органами, роль которых сейчас зна
чительно возрастает. Экономическую 
науку следует неразрывно связать 
практикой планирования. Результаты 
научных исследований должны отве 
чать не только на вопрос, что делать, 
но и как делать. Плановым и хозяй
ственным организациям, в свою оче
редь, следует смелее внедрять в 
Практику планирования научно обо
снованные рекомендации экономи
стов.- Особенно важно наладить ши
рокое использование электронно-вы
числительных машин. Целесообразно, 
чтобы Академия наук совместно с 
Госпланом СССР разработали специ
альные меры по координации науч
ных исследований в области эконо
мики.

Госплан СССР, говорит далее тов. 
Байбаков, сосредоточивает сейчас 
свое внимание на совершенствовании 
народнохозяйственных и отраслевых 
пропорций в общественном производ
стве, на расширении межотраслевого 
кооперирования и улучшении разме
щения производительных сил. Работ
ники планирования во всех звеньях 
народного хозяйства обязаны стоять 
на страже государственных интере
сов, пресекать и ведомственные, и 
местнические тенденции.

Яо последнего времени перспек
тивное планирование сводилось к 
разработке контрольных цифр на пя
тилетие, которые не имели-разбивки 
по годам и не доводились до пред
приятий. 1 Основной формой планиро
вания должны стать пятилетние пла- 

-; вы С койкретными заданиями По каж- 
дбггу году. ЙеобМдймр.наве.етй долж-
gfjfi порядок в нашем нормативном

хозяйстве. ГкиШшИнеШ действую
щих йорН ДЛИТелБЙое вре#И не пере
сматривалось и  уже не сонгйететну-
#r f O e W e y f W  техИИчеёкб’Ну уров
ню.,производства.

Тб#. Байбакбв- особо подчеркивает 
важность укрепления плановой дис
циплины сверху донизу. За йоелё.1- 
неё время Не1д(ШуётйМо снизилась от
ветственность йрбектНыХ' И Хозяйст
венных организаций за правИль-НОё' 
онретелоние стодаштн строительства 
Предприятий. В- рё^УлБта'Те йёрНОпа- 
чалм о занлян'Нроианиа я сметная
стоимость нередко возрастает. Так. 
МйНйетерСТвОм ЯНеогеТИкн и элёй- 
ТрИфИМйИи в 1962  ГОДУ бъТл'Р эа- 
ироектйровано ст^шуеявстйб1 на рекё 
Нарын TopfOfv-tbcKorO' гидроузла 
етонметью # 1 2 1  шттм рублей. 
НьШ же йиншёрстй'о внесло прет:
лОЖёниё Об Увелйченйя1 сметной 
еТОиМОбтИ этого объекта почти в- че
тыре раза. Подобные примета, к со
жалению, не единичны. Проверкой 
уСТаНовЛе-яо, что по .267 стройкам,- 
вК.тЮчёнйый в план 1 Э6 6  года,- смет
ная стоимость по- Сравнению с- минув
шим годом возросла на 25 процентов, 
хотя их проектная мощность не уве
личена.

Такое положение, говорит тов. 
Байбаков* объясняется, стремлением 
лйц, представляющих на утвержде
ние проекты, приукрасить действи
тельное положение Вещей, чтобы Ско
рее получить средства и прайс йа на
чало ОтрОйтёльства. ЙеОбХодИМО Как 
МоЖнО сКорё© покончить с ЭТИМИ Не
достатками.

Затем съезд прйВетсТйбВа’лй Пред
ставители зарубежных KOMM-yHHctff- 
чёскйх партий. Тепло и сердечно 
встречают их Делегаты, демонстрируя 
Тяшу солидарность С ТРудЗШИмДГС.я 
всех страй, нашу Верность пролетар
скому янТернаййОналйзму.

Сила и мошь социалистическо
го лагеря и международного комму- 
НйСТй*есвбГр движения, —  заявляет 
тлен Политбюро и Секретаоь ПК 
Еоммунйстйческой нартии Австрии 
ФрИдпь Фюпнберг,- - смогут в полной 
мере сыграть свою ро.ть в борьбе за 
мир и социальный прогресс лишь в 
том случае, если будет осуществле
но единство действий против импе
риализма и мононолистическото капи
тала. Поддерживать вьетнамский на 
род —  это значит вести борьбу за 
мив во всем мире.

Непосредственным соседом нашей 
страны, продолжает оратор, являет
ся Западная Германия. Она. как 
Говорилось на съезде, становятся 
очагом военной опасности, в котором 
кипят реваншистские страсти.

Австрия уже была однажды жерт
вой германского империализма. И 
Сейчас Западногерманский Империя 
яизм угрожает независимости и ней
тралитету нашей страны. Опасность 
для Австрии значительно возросла 
после того, как на недавних выбо
рах австрийская народная партия 
партия крупного капитала —  смогла 
завоевать абсолютное большинство в 
парламенте.

Социалистическая партия потер 
чела- на этих выборах поражение. 
П ричины  этого кроются в неустойчи
вой. непоследовательной политике ее 
руководства, которое постоянно шло 
на у с туп ки  реакционной верхушке 
австрийской народной партия.

В обстановке, когда нашей стране 
грозят новые опасности, более чем 
когда-либо необходимо сплочение всех 
демократических и антифашистских 
сил.

—  Наша партия, —  сказал Член 
Политбюро ПК Сирийской коммуни
стической партии Захир Абдель Са
мая, —  уверена в том, что ХлШ 
съезд будет иметь большое значение 
для укрепления и усиления между
народного коммунистического движе
ния, национально-освободительного 
движения и борьбы за мир, для сою
за всех сил, борющихся против им
периализма и войны, за то, чтобы 
сорвать агрессию американского им 
периалияма против народов, которая 
в самом отвратительном своем виде 
проявляется во Вьетнаме.

На своем собственном опыте, из 
опыте национально-освободительного 
движения, на опыте развития миро 
вых событий наша партия убедилась 
что -любое освободительное движение 
может продвигаться вперёд и иметь 
гарантию успеха только на основе 
подлинной дружбы с Советским Сою 
зом. С партией великого Ленина.

Благодаря борьбе нашего народа 
его прогрессивных сил. благодаря 
влиянию социалистических илей 
Сирии проведены прогрессивные со
циально-экономические и политиче
ские преобразования. Опыт самой 
жизни убедил многих прогрессивно 
настроенных людей, что призыв си 
рийСких коммунистов к сотрудниче 
ству полностью отвечает требованиям 
объективного разбития нашей страны 
Начавшее развиваться в последнее 
время сотрудничество коммунистов 
левых баасистов в какой-то Степени 
отразилось на составе правительст
ва, сформированного в Сирии в нача
ле марта. Наша партия участвует в 
правительстве, чтобы содействовать 
успеху и углублению достигнутых 
народных завоеваний и прогрессив
ных преобразований.

—  Присутствие на этом высшем 
форуме партия Ленина представи
телей абсолютного большинства брат
ских кбммунистических и рабочих 
■партий, —  сказал глава делегации 
Коммунистической партии Эквадора 
Антонио Рамирес, —■ подчеркивает 
его огромное значение. Вместе с тем 
присутствие здесь столь представи
тельных делегаций кбммунистов Всех 
частей мира говорит о том, каким 
чувством ответственности преиспол
нены все марксистско-ленинские пар
тии в это . напряженное время.

КПСС принадлежит авангардна я 
роль в. применении и развитии гене 
ральной линии международного ком
мунистического движения. Коммуни
сты Эквадора подтверждают свою

йодДёрЖкУ PW®. генералБИтгй линии.
Московскими енвеша-

нйями 1ЭК7 *  I9 60  ГОДОВ, реши
тельно. Осуждают любые попытки рас- 
Ш ,  международное шгмХвйстй-- 
чёс'коё движение.- 

Наша делегация на этом выдаю
щемся съезде полностью согласна е 
Тём,- что пролетарский интернациона
лизм несовместим С антисоветскими 
иастроенинни. Мы считаем, что е 
пролетарским интернационализмом 
несовместимо и вмешательство в дела 
других партий, посягательство йа их 
независимость.

Военная Диктатура в нашей стране 
пала йбл давлением народных масс. 
Теперь перёд нашей страной встают 
задачи дальнейшей борьбы За осво
бождение от угнетения, нищеты и не
вежества. Ведь сегодня 44 процента 
населения страны неграмотно, 50 
проиентеВ-яе имеют обуви. Т!з каж
дой тысячи детей, которые рождают
ся, более ста умирают в первый же 
год. Монополии янки грабят нашу ро
дину й Сами устанавливают цены на 
бананы, кофе, какао, разоряя тех. кто 
производит зтв продукты. В 19бо  
году только на экспорте бананов из 
Эквадора монополия НОЛучили 55 
миллионов' долларов чистой прибыли* 

Ваш народ будет продолжать борь
бу за создание патриотического на
родно-демократического правительст
ва, которое осуществило бы антйим 
йёр'йляйстнчеСкие, антифеодальные и 
демократические Йели эквадорской 
революции.

Йе только коммунисты, но и 
Прогрессивные люди во всех странах, 

говорит Генеральный секретарь 
Коммунистической партии Великобри
тании Джон Голлаи, —- высоко пенят 
борьбу, которую ведет Советский Со
юз за мир, а Также огромную по- 

щь, которукнеи оказывает делу На
ционального освобождения во всем 
мире.

О прошлого года в Англии быстро 
нарастает движение народа против 
позорной агрессивной войны США во 
Вьетнаме. В городах действует около 
2 6 0  комитетов, в которые входят 
люди Различных политических взгля
дов. Всех их объединяет протест 
против американской агрессий.

Мы не ОСлабим нашу борьбу ДО Тёх 
пор, пока американские бомбы не пе
рестанут падать на Вьетнам, пока от
туда не будут выведены американ 
окне войска, вывезено оружие, лик
видированы базы, йока вьетнамскому 
народу не дадут возможности в усло
виях мира определить свое будущее 
без иностранного вмешательства,

В последнее время в Англии так
же росла мотная волна солидарности 

борьбой в Родезии нротив господ
ства белого меньшинства, солидарно
сти с народом Южной Африки, высту
пающим против апартеида.

Усиливаются выступления против 
участий нашего правительства 
НАТО и против планов, цель которых 

позволить западным немцам дер
жать пален на ядерной кнопке.

На последних парламентских вы
борах Консерваторы потерпели Круп 
ное поражение, а лейбористы получи
ли значительное большинство. Борьба 
левых сил сейчас важна больше, чем 
когда-либо ранее. Коммунистическая 
партия сыграет в пей свою роль.

В последние годы стало ясным, от
мечает Джон Голлан. что отсутствие 
единства внутри мирового коммуни
стического движения является одним 
из главных факторов, который поощ
ряет агрессивные акции империализ
ма,

Единые действия всех коммуни
стов в борьбе против империализма 
прежде всего в поддержку героиче
ского народа Вьетнама, значительно 
облегчат решение наших Задач. ЭтО 
поможет создать условия для дейст
вительно всеобъемлющего междуна
родного совещания коммунистических 
партий.

—  Мы, перуанские коммунисты 
--- говорит Генеральный секретарь 
ПК Перуанской коммунистической 
партии Рауль Акоста, —  особенно 
можем оценить все то, что получил 
ваш народ при Советской власти. Мы 
приехали из страны, где еще сушест 
вуют полуфеодальное иго, капитали 
отеческая эксплуатация и жестокое 
империалистическое. угнетение, 
нашей стране еше распространены 
принудительный труд, массовая 
безработица, нищета, болезни и бес
правие.

С большим вниманием слушают 
делегаты и гости рассказ оратора 
росте революционных сил Перу, 
смелых действиях партизан.

Мы Считаем нужным сообщить с 
этой высокой трибуны, что в Перу 
недавно принят закон, предусматри
вающий обязательное судебное пре
следование всех, кто возвращается 
из поездки в социалистические стра
ны.В сложных условиях наша партия 
продолжает борьбу, сохраняет свои 
связи с массами, последовательно за
щищает их интересы.

На этом съезде мы можем расска
зать наследникам Ленина, что мы 
успешно боролись в нашей стране 
против группы раскольников, на 
правляемых издалека. Они пытались 
расколоть нашу партию, создали ла
же так называемую «коммунистиче
скую партию Перу», у которой хотя 
и очень мало членов, но богатые Опе
куны. Сегодня их группа расколота 
на три фракции. Они нападают друг 
на друга.Перуанская коммунистическая 
партия борется за единство между
народного коммунистического - движе
ния на основе принципов, изложен
ных в Декларации 1957 года и Заяв
лении 1960 года. Наша партия видит 
в Коммунистической партии Совет 
ского Союза зрелого, стойкого^ и вы
держанного знаменосца борьбы за 
единство коммунистов.

Утреннее Заседание съезда закан
чивается^ - ■

МОСКВА, 7 апреля. (ТАСС). Вче
ра на вечернем заседании Съезда 
ЯрёдСедамльствовал Ю. В< Андропов.

Выступает председатель Совета- 
Мйнистров Белорусской ССР Т. Я. 
Киселев.

—  Каждой положение, каждая 
цйфра Директив XXIII съезда КПСС 
ПО пяТилеТнёмУ плану, —  говорит 
Он,—  отражают Заботу партий о со
ветском человеке,

6 ГОДЫ минувшей семилетки эко
номика Белоруссии развивалась вы
сокими темпами. План по общему объ
ему промышленного производства за
вершен на восемь месяцев раньше 
срока. Более половины прироста всей 
промышленной продукций получено 
за счет повышения производительно
сти труда. В новом пятилетии Бело
руссии предстоит взять более высо
кие рубежи: увеличить выпуск про
дукции в 1,7 раза.

Намечается ввести в действие 
крупные предприятия минеральных 
удобрений, синтетического волокна, 
полиэтилена, капролактама. Будет 
создана нефтедобывающая промыш
ленность.

При обсуждении проекта Дирек
тив, продолжает оратор, многие ра
бочие, инженерно-технические ра
ботники, ученые внесли предложе
ния о комплексном использовании 
продукции химических предприятий.
На Гродненском азотнотуковом заво
де. например, будет выпускаться 
лишь сырье для выработки капрона 
—- капролактам. Между тем В рес
публике есть предприятия приборо
строительной, радиоэлектронной, 
электротехнической и других отрас
лей Промышленности. Где капрон 
Должен найти самое разностороннее 
применение. Очевидно, было бы Целе
сообразнее перерабатывать часть 
капролактама в капрон в Белоруссии.

Оратор указывает, что в респуб
лике Уже сейчас ощущается недоста
ток некоторых видов строительных 
материалов, в частности стеновых, 
производство которых в свое время 
было безосновательно Сокращено. 
Сейчас принимаются меры, чтобы 
увеличить выпуск местных строи
тельных материалов, Госплану й Ми
нистерству промышленности строи
тельных материалов СССР следует 
предусмотреть опережающие темпы 
развития этой важнейшей отрасли, 

Очень Многое, продолжает оратор, 
предстоит сделать в новом пятиле
тии для резкого подъема Сельского 
хозяйства Белоруссии. Колхозы и 
совхозы республики, как и хозяйства 
всей нечерноземной зоны страны, 
должны значительно .увеличить произ
водство зерна. Однако в сельском хо
зяйстве все еше низкой остается 
производительность труда, высока 
себестоимость продукции. В этой 
связи тов. Киселёв выражает надеж 
ду, что конструкторы и работники 
промышленности более активно возь 
мутся за создание универсальных и 
комбинированных сельхозмашин с 
учетом зональных особенностей.

За пятилетку в Белоруссии пред
стоит осуществить большую програм
му жилищного, культурно-бытового 
и производственного строительства в 
колхозах. В связи с этим в респуб
лике создано министерство сельского 
строительства. Тов. Киселев говорит, 
что и в стране в Целом должен быть 
орган, который повседневно занимал 
ся бы этим делом.

Весь советский народ, заканчивает 
свое выступление оратор, уверенно 
смотрит в будущее. Пройдет пять лет 
Отчизна наша станет еше более могу* 
чей, а жизнь советских людей —  бо
гаче и краше. Порукой этому служит 
то, что наша Коммунистическая пар
тия. ее Центральный Комитет твер 
до и уверенно ведут Страну Советов 
по пути, указанному великим Лени 
ным.

О настоящем и будущем столицы 
нашей Родины рассказывает с трибу 
иы съезда председатель исполкома 
Моссовета 8 . Ф. Промыслов. В соот
ветствий с проектом Лиректив Мо
сковская партийная организация ста 
вит своей задачей поднимать уро 
вень промышленности города на ба 
зе технического перевооружения 
развивать науку и культуру, расти 
ряТь жилищное и культурно-бытовое 
строительство, повышая его качест
во и эффективность капитальных 
вложений. Несмотря на то, что ново
селье в Москве Празднуют свыше 400 
тысяч человек в год, потребность 8 
жилье все еще остается большой. По 
этому намечено за пятилетие сдать 
около 650 тысяч новых квартир 
Школы будут переведены на одно
сменные (утренние) занятия. Пред
усматривается постррить детских са
дов и яслей столько, чтобы в 1967 
1968 годах полностью удовлетвб 
рить потребность.

Оратор подчеркивает, что Москва, 
как и другие города нашей страны 
может расти только на основе все 
сторонне обоснованных планов, рас: 
считанных на длительный период, 
учетом этого и разработаны технике 
экономические основы генерального 
плана развития Москвы по 1980 год 
Сейчас началось составление самого 
генплана.

Тов. Промыслов заявляет, что 
субъективизм привел к ошибкам 
в строительстве и реконструкции Мо
сквы. Сейчас они решительным об
разом исправляются. Вместо неэконо
мичных пятиэтажных домов все боль 
ше сооружаются панельные дома 
9 — 1 2  этажей, а на наиболее важ
ных, с градостроительной точки зре 
ния, участках-цома в 16 й 24 эта 
жа.

Следует отметить, говорит оратор 
что на пути творческого решения 
проблем застройки наших городов
еще не устранены бюрократические 
рогатки и преграды. Для того, чтобы- 
построить дом из типовых деталей 
оправданным местными условиями 
отклонением o f типового проекта,
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М ОСКВА. XXIII съоад Коммунистической партии 
Советского Союза.

НА СНИМКЕ: делегат съезда первый секретарь 
ЛьВОвСкого БК КПУ Г. И, Бандровский вручает вид-

Ж. • . .... ....v___ _______  -•x-xfeiiLS:

Ному деятелю Компартия США Генри УинСтону 
хрустальную вазу от рабочих Львовской фйрмы 
«Раду гая,

(Фотохроника ТАСС).

требуется разрешение Государствен
ного' комитета ПО Гражданскому 
строительству и архитектуре при Гос
строе СССР. Неужели местные Сове
ты, имеющие архитекторов и конст
рукторов, хуже разбираются, какеи 
16м построить на той ИЛИ ИНОЙ ули
це?

Ров, Промыслов говорит далее о 
качестве строительства жилых лб- 
мов. о том, что надо поднять потолок 
жилых помещений в 2,5 метра до 2,7 
метра.

Интересны перспективы градо* 
Строительства: к 1968 году В Моск
ве предстоит завершить застройку 
проспекта имени Калинина с ком
плексом административных, жилых, 
культурно-бытовых зданий, ввести 
в строй гостиницу «Россия» на шесть 
тысяч мест. На очереди строи
тельство многоэтажного здания ТАСС 
на улице Герцена, высотного здания
Газеты «Известия» на Пушкинской 
Площади.

В ближайшие годы в столице бу
дут возведены комплекс нового боше- 
союзиого телевизионного центра в 
Останкино с телевизионной башней 
высотой 520. метров, здания Третья
ковской галереи, МХАта, цирка, те
атра кукол и другие.

Оратор сообщил, чт8  началось про
ектирование Второго зала заседаний 
верховного Совета СССР. Его строи

тельство в едином комплексе с Боль
шим Кремлевским дворцом позволит 
создать лучшие условия Ш  работы 
Советского парламента и совместных 
заседаний обеих Палат.

Министр путей сообщения 4>. П. 
эещев говорит, что, обсуждая проект 

Директив по новому нятилетнему 
плану, работники стальных магист
ралей страны внесли много Ценных 
предложений. Он докладывает съез
ду. что железнодорожный транспорт 
досрочно выполнил еемйяетийй план 
по перевозкам грузов и пассажиров, 
росту производительности труда, сни 
жению себестоимости перевозок i 
Увеличению прибыли. Грузооборот 
возрос за семь лет в полтора раза.

Министр рассказывает о новой ся 
стеме эксплуатации локомотивов, в 
основу которой положено движение 
электровозов и тепловозов на длин 
ных участках. Сейчас электровозы 
и тепловозы, как правиле, ведут пп 
ёзда на расстояние До 7 0 0 — 1.000 
километров, а раньше их меняли 
через" каждые 1 0 0 — 1 2 0  километ
ров, Это позволило поднять за семи
летку производительность электрово
зов и тепловозов примерно на 40 при 
Центов.

наступившем пятилетии грузо
оборот железных Дорог страны увели
чится на 450 миллиардов тонно-ки- 
лометрбв. Этот прирост почти равен 
объему перевозок всеми видами 
транспорта в 1940 году. Уже в ны 
нетяем году наш грузооборот вдвое 
превысит грузооборот железных до
рог США. составит около 46 процен
тов мирового грузооборота железных 
дорог. Интенсивно будут расти и 
ПагСажирские перевозки.

Железнодорожники внедряют на 
учную организацию труда во все 
звенья транспорта. Сейчас готовятся 
к переводу на новую систему плани
рования и экономического стимулиро
вания две крупные магистрали 
Свердловская и Горьковская, а также 
Ленинградский электротехнический, 
Полтавский и Бакинский ремонтные 
Заводы,

Важным фактором сокращения за
трат В народном Хозяйстве, продолжа
ет тов. Вещее, Является правильное 
распределение перевозок между от
дельными вилами транспорта, В 1965 
году железные дороги перевезли око
ло 500 миллионов тонн различных 
грузов на расстояние до 1 0 0  кило
метров, из которых более половины 
—  в пределах 50 километров. Расче
ты показывают, что такие близкие 
Перевозки гораздо выгоднее выпол
нять автомобильным транспортом.

Значительное место в своем вы 
ступлении тов. Бешев уделил вопро
сам повышения уровня комплексной 
механизации погрузочно-разгрузоч
ных работ, дальнейшего совершенст
вования локомотивов и вагонов, рас 
ширения доставки грузов в контеи-

И снова с трибуны съезда звучит 
разноязыкая речь. Говорят зарубеж
ные гости. Их взволнованные вы
ступления. проникнутые глубоким 
уважением к Коммунистической пар
тии Советского Союза, к нашей стра
не, к советским людям, находят горя
чий отклик у делегатов, w 

Выступает Председатель Коммуни
стической партии Люксембурга До

миник Урбайй. Баши замечательные 
успехи во ёбёх областях заставляют 
радбрТНО бйТЬся нЯШи сердца, говорит 
ОЙ. Ведь оий все Отчетливее, все ощу
тимее свИдёТелБСтбуют о превосход
стве социалистической экономики и 
обшественного Строя.

Сохраняя нерушимую верность 
принципам ча ркСизма-лепинизмя. 
КПСС И Советский народ решают За
дачи, которые вытекают ИЗ Пролетар- 
СКбгй интернационализма. Б настоя
щее Время, КбГДа американский им
периализм изо ДНЯ В День наращива
ет свою преступную агрессию против 
рербйческорр вьетнамского ■ народа,. 
Советский Союз выступает как луЧ- 
ШИи ДруГ И Защитник Народов* веду
щих труднейшую борьбу за свою не-, 
зависимость.

Наш народ высоко цёййт это. Как 
показал опыт , двух мировых войн, 
ЯЮксеМбургскйй нарбд НйчёГб не ПО
ЛУЧИЛ от них. Б новой Мйровбй вой
не он потерял бы все.

Коммунисты Люксембурга поддер
живают уейлия* направленные на 
сохранение и укрепление единства и 
сплоченности мирового коммунисти
ческого движения на бСновё Творчё- 
СКОгб марксйзМа-ленйййзма, на осно
ве решений Московских совещаний 
1957 и I9 6 0  ГОДОВ.

Первый секретарь ПК Иорданской 
коммунистической партий Фуав 
Нассар выражает с Трибуны Съезда 
глубокую признательность народа 
своей страны советскому народу и 
Советскому правительству за их под
держку и бескорыстную 'братскую 
пбмошь арабским странам в борьбе 
за Освобождение И строительство но
вой жизни.

Иорданский народ, заявляет ора
тор, Кай й все арабские Народы, гор 
Дйтся своей дружбой с Советским 
Союзом, Высотная Асуанская Плоти
на, сооружаемая с Помощью Совет 
екого Союза, высится в сердце араб
ского мира как символ советско-араб
ской дружбы, которая растет и рас
цветает С каждым днем.

Иорданская Коммунистическая пар
тия И ее Центральный Комитет счита
ют, что укрепление братских j )tho- 
шений с вашей славной партией, со
хранение и упрочение советско-араб 
екой дружбы являются их .непрелож
ным напнпИЯлышм й интернацио
нальным долгом.

Наша Партия н ее Нейтральный 
Комитет выражают свою полную 
поддержку мудрой позиции вашей 
партии и ее искренней инициативе 
направленной на укрепление единст
ва социалистических стран, восста 
нОвленнё единства рядов .. мирового 
коммунистического движения, обеспе
чение единства действий всех рево
люционных сил в борьбе за сохране
ние мира во всем мире, за организа 
цию Отйора агрессивным действиям 
мирового империализма и в особен 
ногти преступной американской аг
рессии против героического народа 
Вьетнама.

—* Наша страна,. —  обращается 
к Делегатам съезда Генеральный се
кретарь Гваделупской компартии 
Эвремон Жен, —  несмотря на ее по
литический статус заморского депар
тамента, является не чем иным, как 
одной из старых французских коло 
ний в Центральной Америке, Гость 
рассказывает о тяжелом экономиче
ском положении трудящихся этой 
Страны. Уделом народа по-прежнему 
остается все усиливающееся обни
щание. Б этих условиях, продолжает 
оратор, наша партия выступает как 
ведушал сила национально-освобо

дительного движения. Третий съезд 
Гваделупской компартии наметил 
программу, призывающую к борьбе 
за автономию страны в рамках Союза 
с Францией. Автономия должна быть 
проведена в интересах трудящихся 
Выиграет от этого весь народ Гва
делупы, 

lliаша партия осуждает любую дея
тельность, наносящую ущерб един 
ству действий внутри великой семьи 
коммунистов. Мы согласны с Отчет 
ным докладом ЦК КПСС, в котором 
говорится, что для сплочения комму 
нистических рядов существует хоро
шая марксистско-ленинская плат 
форма —  генеральная линия, выра 
ботанная совещаниями братских пар 
тий в 1957 и 1960 годах.

Слово —  Леону Мака, члену На 
цйоиаяьного политбюро Демократи 
ческой партии Гвинеи. Именно здесь 
на вашем съезде, говорит Ой, делеГа 
ция демократической партии Гвинеи 
считает уместным напомнить, что 
революция 1917 Года, уничтожив ко
лонии царизма, одновременно разру
шила миф о непобедимости империа
листических держав, пробудила со

знание эксплуатируемых классов, 
породила социалистическое Общест-

Делегация демократической . пар
тий Гвинеи от имёни гвинейского на
рода передает братский привет совет
скому: нарюду и поздравляет вгб е 
огромными Достижениями, кОтбрых он 
лобйлся пол руководством своей пар
тий.

Мы приветствуем, продолжает 
оратор, поддержку, которую Ш ока
зываете угнетённым народам в Их 
борьбе против иностранного господ
ства. неркОлбниалйзМа и ПмпёрйаЯиЗ-
ма. .бсобенйо. мы приветствуем СМИ- 
даряость совеТсКб.Гв ПврОда ё вьет
намским народом в еГб гербйЧёСкой 
борьбе против ймпериалйвТиЧесКой 
агрессий.

Haula делёгаййя осуждает  ̂ Кблб- 
ПйалЬньге захватнйчесКиё войны вй 
БЬеТНамё, в АнгОле, В Южной Ара
вии, чреватое войной йоложёййё i  
Южпон'Африке, в Латинской Амери
ке* военные переворота в Африке, 
Все Эти преступные акты направле
ны на создание' и сохранение импе
риалистических военных баз, пОСТб- 
яннб поДдерЖййающйХ угрозу войны 
и подрывающих Идею мира.

Мир будет обеспечен,. говорит Ле
он Мака, патриотической и прогрес
сивной борьбой пародов всего мира* 
вдрхйбвлеиных ясйым пониманием 
того, каким должно быть Продяазна
чение человека во всемирном обще
стве.

- В последние годы наго народ 
ведет тяжелую И героическую борьбу 
против Иностранных Оккупационных 
сил И уЖе нанес американскому им
периализму ощутимые удары, —  Ска
зал Рубен Настельяное, член руко
водства Народной партий Панамы. ■—  
Патриотические выступления в янва
ре 1964 года приобрели такой раз
мах, Что Нанам ское правительство 
было вынуждено разорвать диплома
тические отношения е f i l l  А й Обра
титься с протестом против агрессии 
в СовеТ Безопасности ООН и в Орга
низацию американских государств.

Мы, коммунисты, выступая ВО 
главе всех патриотических Сил, вёдем 
борьбу за то, чтобы переговоры меж
ду США и представителями панам
ской олигархии Не прй вШ  S уступ
кам новых участков нашей напйбг 
нальной территорий под строительст
во военных баз, как этого домогаЮтС* 
США.

Народная партия Панамы хорошо 
ПОнйМает, как велико значение соли
дарности Советского Союза, социали
стического лагеря, братских комму
нистических партий и всего нацио
нально-освободительного движения.

Панамские коммунисты, заявляет 
Тов. Кастельянос, верные принципам 
марксизма-ленинизма И пролетарско
го интернационализма, выступают за 
единство действий против общего 
врага, чтобы приблизить последапи 
час империализма,

—  Наше присутствие па вашем 
съезде. ■—  говорит Генеральный Се
кретарь Итальянской социалистиче
ской Партии пролетарского единства 
Туллио Векньетти, —  подтверждает 
необходимость сплоченности Комму
нистических, социалистических И ан
тиимпериалистических сил ДЛЯ по
вышения эффективности борьбы про
тив агрессии американских Империа
листов во Вьетнаме И против поли
тики, которую они проводят В АзйП, в 
Африке и Латинской Америке.

Дух интернационализма и воля к 
единству, вновь провозглашенные С 
трибуны XXIII съезда, подтверждают, 
что КПСС сознает свой задачи, свою 
ответственность и решающую роль, 
которую играет Советский Союз в 
борьбе против империализма и За со
хранение мира.

Мы считаем, заявляет оратор, что 
классовые движения Западной Евро
пы, учитывая особые условия, в ко
торых они борются, и с полным ува
жением к своей автономии, должны 
скоординировать свои действия для 
того, чтобы вместо безопасности. Ос
нованной на страхе перед атомным 
оружием, выдвинуть систему евро
пейской безопасности, основанную на 
ликвидации военных блоков и Па 
контролируемом разоружении.

Стоя, аплодисментами приветство
вали делегаты съезда выступления 
зарубежных гостей.

Председательствующий предлагает 
избрать комиссию для рассмотрения 
поправок и дополнений к проекту 
Директив ХХШ съезда КПСС по пяти- 
летне.чу плану развития народного 
хпзяйства. Это предложение при
нимается единогласно. В составе ко
миссии, возглавляемой А. Н* Косыги
ным, 95 человек,
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В зйсйотчёрскую лесозаготовителя 
заскакивают на несйблвко минут. 
Перекуривают, узнают, как идёт вы-- 
вбзйа. сколько вагонов отгрузили 
лесопункты. Это для всех главные 
ж«Шт. ЙимоХ'Озоч Делятся обыч
ны».

—  С е т н я  нбчыо Ийтрбв триста 
пути «перепахали».-

Как М чбШ елуЧ8Твсз1?
—  1 а двумя паровозами подце

пили двадцать груженых вагонов, а 
а о с л Ш #  соскочил с рельсов И пры
гал во шпалам.

~  А где это било?
Йа Новотайгиискоя участке.
Там и позавчера была авария. 

ПарбВбз не чог»аз ложбйв выкараб- 
катвся, Рельсы опилками заёыпанй. 
ВуКСуёт.- Отцепили порожняк на 
горёе, а паровоз Хотел с разгону вы
скочить. БёРполёзно., Царапается, азк 
полотно трясётся. Порожняк и по
шел в Ложбину, а поезд съезжает 
навстречу. Так стукнулись, что ва- 
гонёТКУ Дугой согнуло. Потом паро
воз в г # у  траКтбрйя вытягивали.

Аварий на узкоколейной железной 
лбрбгё БёрёгаевсКбГб лёсйрбяхбза —  
явление самбё обычноё. В ДйспёТЧёр- 
скйх журналах фиксируются только 
крупные Это кбтйа S пути перевер
нется вагон с лесом И рассыпав
шиеся КубомётрЫ становятся ошУтй- 
мой потере# ММ плана Вывозки. 9 
этой Дрёвёбйны есть сяёцйальноё бп-

рёдёлённе— «аварийный лес», й  ско- 
нилось его вдоль железной дороги за 
последние два года более трёх тысяч 
кубометров. Осязаемые потери для 
леспромхоза, который систематиче
ски срывает месячные планы вывоз
ки, древесины.

Крупные аварки отмечаются, раз
бираются. Но есть почти ежедневные 
«Мелочи», на которые не обращают 
даже внимания. Редкий день где* 
ййбудь В пути не соскакивает с 
рельсов пбрбНсняк. Да и на самой 
станций в Бёрёгаёвё шналы всех 
Магистралей хранят «автографы» 
колес вагонов, паровозов, мотовозов.

Й самой аргументированной харак
теристикой плачевного состояния 
железной дороги служит приказ ди
ректора леспромхоза Н. В. Берлова, 
изданный я сентябре прошлого года. 
Этим распоряжением скорость дви
жения поёздбв не должна превышать 
семнадцать Километров в час.

—  Вообще на подобных дорогах 
средняя скорость —  минимум трид
цать Километров в чае, —  гбвбриТ 
начальник пройзвбДственнО-тёхничё- 
скогб отдела леспромхоза Р. Л. Па- 
насюк. —  Но у нас на некоторых 
Участках рискованно двигаться и со 
тмшш  пять километров в час.

Эти «нёКбТбрЫё участки» -** но
вые усы в лесбсёках. Для руководи
телей леспромхоза надёжным шитом 
ограждающим От Критики за безбб

разня на железной дороге, стал воз
раст этой дороги. Берегаевская УЖД 
начала ст'обИться тридцать .дет на
зад. Щёлёдние ' пятнадцать лёт eft 
не дёлали капитального ремонта. 
Надо менять рельсы, шпалы, прево-' 
Дить балластировку. Поизносилась 
дорога за эти года.

Однако если Сравнить техническое 
состояние железнодорожных веток, 
построенных недавно,- два-три года 
назад, со старой колеей, то это срав
нение будет не в пользу новых маги
стралей. Характерное явление для 
Берегаевекой железной дороги —  
размножение недостатков, С каждым 
годом увеличивается количество бед.- 
П вина в этом— отдела капитального 
строительства, ведущего прокладку 
железнодорожных путей.

КуёТарщйна —- явление: самое за
кономерное ДЛЯ ДОроЖНиКОВ. Изы
скания на Местности не Йроизвбдят- 
сй. Технорук йлй начальник участ
ка ВрйМДыВайт, ку|§ удббиеё Трак- 
Торам таскать лбе. А эти «удобства» 
и срываю^ нормальную' работу Транс* 
йбртййКбв. Тб построят в'ёрхнйй 
склад на у Клопе. Где трудно удер
жать вагбНвг с лесом йёпбЯййЖйбШ, 
не то. 4fo6si Маневрировать с НИМИ. 
А На ПетухбвбйбМ складе Северного 
лесозаготовительного пункта даже’ 
Жёлёзнбдйрежнай стрелка рабполОТКе'* 
на на уклоне.

При Созданий вёрхдШ складов 
предусматривается условие, при ко
тором Железнодорожная колея долж
на иметь угол возвышения не более 
четырех Метров на километр. В Бё- 
регаевско.м леспромхозе склады 
строятся на местности, гдё это воз
вышение достигает и десяти метров, 
Недопустимый уклон у Кицинского 
НиЖНего склада, базирующегося йа 
снёЖном Основании.

Специфика железнодорожного 
транспорта, обусловленная его- боль
шой грузоподъемностью, высокими 
скоростями, требует тщательного со
блюдения всех норм эксплуатации. 
Во большинство верхних складов не 
отвечает предъявляемым требова
ниям. Подъезды к ним должны хоро
шо просматриваться, иначе усложня
ется маневренность. При строитель
стве об этом условии не вспоминают, 
как не заботятся и о том, чтобы де
лать на магистралях объездные от
ветвления. ,

На Тайгияскбм лесопункте Маши
нист парбвбяа должен обладать на- 
выкамй Жбйглера И фокусника. Двад
цать вагбНов порожняка надо поста
вить на соседний путь. Группами по 
пять-шесть штук цепляет паровоз 
Тросом эти платформы. Й дальней
шее похоже на трюк, в котором пред
лагается одеть на горлышко бутыл
ки кольцо, висящее на длинном шну

•  •  •

ре. Максимум ловкости —  минимум 
гарантии успеха.

Такие манипуляции с тросом и 
вагонами категорически запрещены 
условиями техники безопасности. Во 
выхода нет. «Лес надо вывозить». 
Уходит на такие маневры полтора- 
два часа. А будь объездной Путь, По
требовалось бы только дёсять минут. 
И никаких нарушений.

Строительство железнодорожных 
веток хозяйственным способом в лес
промхозе понимают, как освобожде-i 
ние от обязательных условий, преду- 1  
с.чатриваемых технологией создания 
стального пути. Иначе ничем ^ о б ъ 
яснишь гот факт, когда Новотайгин- 
ская магистраль пересекает насыпью 
высотой в три метра большой лог, а 
для спуска паводковых вод в этой 
насыпи нет ни одной трубы. Вот и 
гадают сейчас дорожники, в каком 
месяце и в каком месте размоет эту 
«плотину».

В леспромхозе Вовотайгинская ма
гистраль стала воплощением всех 
пороков строительства. Ва этом де- 
вяГнадцатийилочетровом участке со
ставы идут со скоростью девять ки
лометров к час. Ва стрелках локомо
тив переваливается с боку на бок, 
как лодка па крутой волне. __ Между 
рельсовыми стыками, выщербленны
ми колесами, можно уместить плаш
мя кирпич. Расположение шпал иног
да напоминает рассыпавшуюся лап
шу. И весь путь раскачивается, про

гибается, перекашивается, когда идет 
поёзд.

Эта девятнадцатикилометровая ма
гистраль была сдана в эксплуатацию 
как ус железной дороги. Поэтому 
вместо триьадцати шпал на каждый 
пролет рельса уложено только де
вять. Полотно не балластировано, хо
тя эксплуатируется, уже Не.один год. 
Вот к происходят, в леспромхозе еже
дневно аварии, теряются десятки 
часов драгоценного времени.

Дирекция леспромхоза, партком за
нимаются расследованием каждой 
крупной аварии, ищут виновника, 
допустившего оплошность. А вот 
главное - -  качество строительства 
дороги —  остается вне сферы их 
заинтересованности. Ответственней
ший участок поручен людям, имею
щим начальное и сёмилёгйее обра
зование. И у прораба, и у четырех 
мастеров знания в лучшем случае 

.базируются на сёМйлбтМ, Нет спе
циального образования и у началь
ника отдела капитального строитель
ства Й, В. Прокопова.

Получается замкнутый круг вза
имодополняемых нарушений. Дорога 
в плохом состояний —  быстро ВЫ
ХОДЯТ из строя мотовозы, паровозы, 
вагоны. Из новых рельсов делают 
усы, а когда эти рельсы погнутся, 
Кладут их на основные магистрали. 
Из шести мотовозов сейчас на ходу 
только два, И опять же из-за плохо
го состояния пути. Вот и нё успевает 
вывозка леса за заготовкой. Выход из 
создавшегося положения дирекция 
леспромхоза видит в том. чтобы пу
стить на линии дойОлИйтелЬную тягу. 
Просит у комбината «ТомлёС» новые

мотовозы. А увеличение скорое!# 
движения поездов за счет улучшении 
строительства дорог • этот огромней
ший резерв—-остается за пределами 
внимания.

Весной особенно трудно водить по
езда. А на Новотайгинском участке 
труд машинистов усложняется , еще' 
тем,-что лимитируется выдача... пес
ка для посыпания рельсов при дви
жении. На день работы паровоза его 
нужно минимум десять ведер, а дают 
только два. Вот и буксуют локомоти
вы. Порой Нёпре'одолНМымй делаются 
участки линии, засыпанные опилка
ми. Колеса беспомощно провертыва
ются, тратится много времени, топли
ва, изнашиваются механизмы.

—  Ту т песок не поможет, — - х л а д 
н о кро вн о  рассуждает директор лес
промхоза В. В. Берлов.

А зачем тратить песок? Чего-про- 
ще отдать распоряжение дорожным 
рабочим, засыпающим' пути опилка
ми, чтобы они обметали рельсы,'Ведь 
слой опилок накладываемся, чтобы 
сохранить снежное основание, а не 
Для «маскировки» рельсов.

Сентябрьский Пленум ПК КПСС, 
ставящий в основу хозяйствования 
использование всех резервов, ■ жал 
четкую перспективу руководителям 
предприятий. Новая пятилетка будит 
серьезным экзаменом для Берегяев- 
ского леспромхоза, и прийти к ’нему 
надо во всеоружии. Большинство^ бед 
предприятия зависит от железной до
роги. К ней нужно самое пристальное 
внимание:

3. СТ0ЙД6В, 
наш спец , нерп,

Гегулвдетс'Кий район.

П О  С Л Е А А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

За строками решения Г Э Д С Ж А

Речь снова идёт 6 городском 
пассажирском транспорте и о
ш ,  416 т т ё арбвт ш т  
Организации не уделяют этому 
вопросу внимания,

ббщестйённая проверка рабб- 
fbf автобусбв и ТраМваёв. прове
денная нештатным транспорт
ным От Делом редакций гвОёТи 
*Крабнбё знаМЯ» 25 февраля, во 
многом помогла. Сразу неё пРсле 
25 февраля Многие водители ав
тобусе» 5, 6, §, 9, 11*6 маршру
тов стали Выполнять финансо
вый план в целом по автобус* 
НОМ.У пЯрКУ янёвчаН вырунИй AST 
проезд возросла в среднем боль
ше чем на 3 000 рублей.

Но рейд, прпвеаегп'ый обше- 
сТВёйнЫМй Контролёрами 18 
марта, пбназал, что еще Очень 
многие пассажиры предПочитй- 
гот пользоваться городским 
Транспортом бесплатно. Обшёет- 
йениыё контролеры задержали 
бкбЛб двУ'хсбТ бёЗбйлёТнйкбв. 
ОёЛбенно м нбго любителей про
ехать бесплатно в коллективе 
пбДшипяйкбвбгб завода. 18 мар
та без билета ехали В. СаЙчёй- 
ко, А, Купчинская, Н. Кикина, 
Е. Мельникова, В. Шатута, 
Д. ОолбвцОв, С. НИКИТИН, 
ТО. Ильин, Г. Васильев. Г. Ко
валенко и другие, всего 14 человек. Пришлось приглашать на 
КйНТрвлвный пункт некоторых 
студентов строительного инсти
тута, сельскохозяйственного 
техникума, томсното ннетитута 
радиоэлектроники и электрон
ной техннкй, работников элек
тролампового завода И Других.

Общественные контролеры 
бтмётилй крайне не удовлетво
рительное состояние дорог.. Ме
стами Нроёхать невозможно. 
Только из-за плохих дорог 18 
марта сошло с линий 13 автобу
сов. Это значит, что в Часы 
«пик» большая дополнительная 
нагрузка легла на другие авто
бусы. На многих остановках соз
дались «пробки».

Не будем снимать вины за бе
зобразное состояние дорог с ра
ботников райисполкомов и гор- 

■ исполкома, Горкомхоз и подве
домственные ему службы край
не не удовлетворительно занима
ются ЪчИсТкбй УЛИН и очень 
плохо организуют эту работу. 
Но за очистку отдельных улиц.

посаДбЧ'ныХ плбщаДбк отвечают 
предприятия и организации: Об 
этбй Йбдрббнд говорилось в 
статье «Городские квартиран
ты», опубликованной в нашей 
Газете 4 марта. К сожалению, 
положение дел Мало меняется. 
Дорога по проспекту имени Ки
рова, как и по другим улицам, 
почти не проезжая. Правда, сей
час кое-какие предприятия и ор
ганизации, расположенные йа 
йрдйпёКТё, начали ОчйсТку тро
туаров бтО льда, но делаётся 
это медленно й дёОрг.знйзоВйн- 
Ио. . '

ФаНО.ё же сРСТбянйр. дброГ наг . 
улицах Поселков Черемошникщ 
Новый, Восточный, подшипни
кового завода и других.

Общественные контролеры 
Считают, Что "Долю Вины за бес
порядки в работе городского 
транспорта несут профсоюзные 
Организации, руководители ко
торых игнорируют рёшёйие о.бл- 
совпрофа от 20 декабря 1.965 
года «Об улучшении контроля 
за работой пассажирского тран
спорта общего пользования»,

Возьмем Завком того же под
шипникового завода. Постанов
ление президиума облсовпрофа 
было обсуждёно, нб конкретных 
мер, как его ' выполнить, не на
мечено. Комиссия содействия 
Улучшению работы городского 
общественного транспорта не 
создана. Круг общественных 
контролеров не определён. По
садочные павильоны у завод
ских корпусов не построены.

Так же безразлична относит
ся к работе Городского обще
ственного транспорта завком 
электролампового завода. Раз

говор о создании группы содей
ствия городскому ТрАнспорту 
здесь тоже бШ , нб Дальше Де
ло не пошло. Завком все, ещё 
ждет особых указаний сверху.

Игнорировали Это решение 
президиума облсовпрофа также 
руководители профсоюзных ■ ор
ганизаций заводов «Сйбэлектро- 
матор», электромеханического, 
режущих инструментов и мно
гих других. Они никак не могут 
Уябнйть: забОтЗ об; УлуЧШёййй 
работы городского пассажирско
го транспорта общее ЯёлО 
всёх горожан.

Мало создать групфу рбШеСТ- 
вёйнЫХ КонТрблёрОВу йаДб,; что-, 
бы она работала. Важно . ДО-: 
биться не только точного Соблю
дения графиков движения, авто
бусов, трамваев, но и соблюде
ния очерёдности при Посадке, а 
также других правил пользова
ния обшес+венным транспортом.

Нужно создатБ .нетерпимую' 
атмосферу ДЛЯ . любителей бес
платного проезда. Между тем 
не во всех организациях Они по
лучают должный отпор. Со вре
мени Опубликования материалов 
рейда под заголовком «Только 
ли транспортники виноваты?» 
прошло больше полмёсяца. НО 
редакция не получила ответа от 
большинства руководителей 
предприятий и организаций, 
члены коллективов которых ока
зались в чибле: ' : нарушителей 

. правил пользования обществен
ным транспортом. Кроме ста
тьи, редакция направила на 
многие предприятия письма, в 
которых просила принять меры 
по улучшению работы город
ского транепбр+а.

Ж дем  на. них Ответь..

Статья под таким заголовком 
Опубликована В газете «Красное 
знамя» 9 февраля 1906 года. В 
ней правильно ставится вопрос о 
неиспользованных резервах на за- 
воде-фйлйале Л» 4 объединения 
Предприятий строительных мате, 
риалов, о возможностях увеличе
ния выпуска железобетона и улуч
шению его качества.
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Коллектив вагонного депо станции Томск-И до
стойно встретил открытие ХХШ съезда Коммуни
стической партии Советского Союза. Квартальный 
План по ремонту вагонов был выполнен 28 марта. 
В дан съезда коллектив работает не снижая темпов. 
В о  в се х  в е х а х  идет и зу ч ен и е  и обсуждение матери
алов съезда.

НА СНИМКЕ; коммунисты ремонтных цехов ва

гонного депо (слева направо): Л. Н. Дмитриев —
слесарь-ремонтник. М. Я. Вятчин — слесарь заго
товительного цеха, А. В. Ценкерт — бригадир 
бригады коммунистического труда, А. Ф. Селезнев 
— столяр по ремонту вагонов, В. Т. Карпенко — 
секретарь цеховой партиЙПОЙ организации за об
суждением материалов X XIII съезда КПСС.

фото Ф; Хигринёвича.' ''

Н О В Ы Е  З А Д А Ч И
ПРАГА. Новый советский пяти-: 

•летний плйя. Пишет газета «РуДе 
Право», НвлЯёТея неделимой со
ставной частью перспективной 
программы создания материально- 
технической базы коммунистиче
ского общества. Он определяет 
также задачи, обеспечивающие 
Тесное Экономическое сотрудни
чество Советского Союза с други- 

. ми социалистическими Странами. 
Газета подчеркивает, что доклад 
А. Н. Косыгина, отмеченный реа
листичностью, деловитостью,.трез
вым И глубоким подходом к Эконо
мическим процессам, был воспри
нят на съезде с большими сим
патиями.

СОФИЯ, в  докладе А. Н. Ко
сыгина Дан-глубокий анализ пути, 
пройденного Советским . Союзом, 
и. намечаются главные направле
ния в развитии его экономики в 
предстоящем пятилетий, пишет 
газета «РабогничейкО дело» В пе
редовой статье «Вдохновляющие 
цели». Нэвэя советская пятилетка, 
продолжает газета, определена На 
строго научной основе. Ее цели 
грандиозны ч реальны.

Успешное выполнение пятилет
него плача будет новым гигант
ским шаго я в экономическом со
ревновании нашего лагеря с капи
тализмом, подчеркивает газета 
«Отечествен фронт». Дальнейший 
подъем советской экономики, усо- 
вершенство ганнэ демократии, по
вышение жизненного уровня на
рода — все это превратит Совет
ский Союз в Оше бОДее . могуще
ственную опору социалистического 
сообщества, с новой силой под
твердит бесспорное превосходство 
социализма над капитализмом.

ЛОНДОН. Новые задачи эко
номического развития и улучше
ния благосостояния советских лю
дей, намеченные в докладе 
Председателя Совета Министров 
СССР А. Н Косыгина на ХХШ 
съезде КПСС, Широко комменти
руются английской печатью. Лон
донские газеты обращают внима
ние на деловой характер новой 
экономической программы и реаль
ность поставленных в ней задач,- 
Темпы промышленного развития 
Советского Союза, йиШет «Таймс», 
сделали бы честь любой высоко- 
йндуетриальной экономике. «Фай* 
нэнихл тайме» отмечает, что док
лад А, Н, Косыгина свидетельству
ет о быстром переходе советских 
Предприятий на новую систему 
экономического управления.

ТОКИО. Японская печать уде
ляет большое внимание докладу 
Председателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина на ХХШ  
съезде КПСС о новом 5-летнем 
плане развития народного - хозяй
ства.' Газеты единодушно .подчер
кивают, чго основой экономическо
го плана Советского Союза Яв
ляется курс на неуклонное Повы
шение жизненного уровня совет
ского народа.

ПАРИЖ. «Косыгин: Задача но
мер один нового пятилетнего пла
на — .значительно поднять уровень 
Жизни советских людей» — под 
таким заголовком газета «Юмани- 
те» поместила содержание докла
да А. Н. Косыгина. Газета публи
кует также статью своего коррес
пондента в Москве, который От
мечает, что выполнение пятилет
него плана укрепит авторитет 
СССР на международной арене.

Буржуазные газеты подчерки
вают, что новый пятилетний план 
СССР направлен на обеспечение 
мира и более высокого уровня

Статья обсуждейа на бюро 
райкома партии. Рассмотрены кон. 
кратные мероприятия, выполнение 
которых позволит завбду уже в 
текущем году дать Дополнительно 
4 тысячи кубометров железобе
тона.

Г. ПАРФЕНОВ, 
секретарь КирбвскогО 

райкома КПСС.

М И Р  В О С Х И Щ Е Н  
Н О В Ы М  п о д в и г о м  
С О В Е Т С К И Х  Л Ю Д Е Й
Зарубежная пресса публикует ей- 

общ ения 1 полете по окол ол ун н ой  о р 
бите с о в е 'с к о й  автом атической  Стан
ции «П уна |0». Газеты д ополняю т 
эти сообщ ения м ногочисленны м и 
ком м ен та ри ям и  нового  вы д аю щ его
ся д остиж е ни я  сове тской  н а у ки  и 
т е х н и ки

П РАГА. Выведение с п у т н и к а  МЭ 
о ко л о л ун н ую  орбиту, подчеркивает 
газета «Руде право», снова подтвер
ждает, что С оветский  Союз зн а чи 
тельно опереж ает Соединенны е Ш та 
ты в исследовании Л уны . Это единое 
м нение го сп од ствует  во всем мире, 
ко то р ы й  восхищ ен новы м  д о сти ж е 
нием со в е ю н о й  а стр о н а вти ки .

НЬЮ -ЙОРН, «Луна-10» м ож ет дат» 
важ ны е сведения о Л уне» — под та
ким  заголовком  Газета «Н ью -Й орк 
тайме» пом естила о б ш и р н ую  ко р р е с 
понденцию , п всо ящ е нн ую  вы даю щ е
м уся сове тском у н аучном у э кс п е р и 
м енту. Газета указы вает , что  в ы шедшая на о к гя б л у н м у ю  о р б и ту  со 
ветская  автом атическая  станция  
«проводит важ ны е наблю дения» и 
что за этим и исследованиям и с и н 
тересом следят а м е р и ка н ски е  уче 
ные.

ЗАП АДН Ы Й  БЕРЛИН. Западнобер
л и н ски е  газеты  единодуш но Отмеча
ю т, что з а п у с к  советской  автом ати 
ческой  станции  иа ор би ту  иенус- 

Л уныственно го  спутн и н а туны  явился
еще одним свидетельством  превос
ходства С оветского  Союза в области 
Исследований ко см и ч е ско го  пр о стр а н 
ства. «Берлинер м оргенпоет» пиш ет: 
«Э нспер .ы  Запада пр и зн а ю т, что по 
лет «Л уны -10* Дал С оветском у С ою зу 
новы й перевес над С Ш А ».

САНТЬЯГО. Все чилийсние газеты  
на видны х м естах сообщ аю т о вы во
де тз О кололунную  ор би ту  советской  
автом атической  стан ции  «Луна-10», 
«Этот подвиг С оветского  Сою за, — 
подчеркивает газета «Сигло», — от
кры ва ет  новую  эр у  в исследовании 
Л у н ы *.

ЛАГОС. «Снова зам ечательны й т и 
тул  «первы х» пр ин ад ле ж ит России», 
— Пишет н и ге р и й ска я  газета  «Дей
ли Таймс* в статье под кр у п н ы м  
заголовко м  «Н овы й успе х  России». 
Газета напом инает читателям , что  
первы й  и скусств е н н ы й  с п у т н и к  Зем
ли был та кж е  запущ ен  в С оветском  
Союзе.

Газеты  Софии и Белграда, Кайра и 
Х артум а ,. Банги  и Багдада горячо  
поздравляю т советвкиУ  людей е но
вы м  зам ечательны м  успехом  •  иве .мосе». ■.... .. го а&тл . (гасс).

жизни советского народа. Пред
седатель Совета Министров СССР
А. Н. Косыгин, пишет, в Частно
сти, газета «Вэн-катр эр», призвал 
США сократить гонку вооруженяй 
й способствовать экономическо.чу 
подъему мира в обстановке мира,

МЬЮ-ИОРК. «Нью-Йорк тайме» 
помешает наложение доклада 
.Председателя Совета Министров 
СССР А. А. Косыгина ХХШ  
съезду КПСС на первой полосе, 
особо указывая на стремление Со
ветского правительства неустанно 
повышать Жизненный уровень на
рода. Печать выделяет те места из 
доклада А. Н. Косыгина, в кото
рых говорится о дальнейшем раз
витий советской промышленности 
и об укреплении советского внеш
него рынка.

РИМ. Комментируя доклад
А. Н. Косыгина на ХХШ  съезде 
КПСС, газета «Унята» называет 
его «реалистическим докумен
том», Советский премьер, пишет 
газета «Мессаджеро», наметил бу
дущее процветание советского на
рода, указав, однако, что это Про
цветание могло бы быть более за
метным, если бы американская 
агрессия в Юго-Восточной Азии не 
угрожала осложнением междуна
родного положения.

БЕЛГРАД. Газета «Борба» по
мещает йэло-кенйе доклада А. Н. 
Косыгина под заголовком «Косы
гин: Новая всемирная война мо
жет и должна быть предотвраще
на». Газета «Политика» в своем 
комментарии подчеркивает, что 
основной экономической задачей 
ноьой пятилетки является обеспе
чение значительного роста про
мышленности и высокого стабиль
ного темпа развитий сельского хо
зяйства.

(ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е  
ОТЕЧЕСТВЕННОГО 

ФРОНТА ВЬЕТНАМА
ХАНОЙ, 7 апреля. (ТАСС). Прези

диум ЦК Отечественного фронта 
Вьетнама опубликовал заявление, в 
котором решительно осуждает Сое* 
диненные Штаты за использование 
отравляющих веществ и ядохимика* 
тов в Южном Вьетнаме, передает 
агентство ВИА. В заявлений указы* 
вается, чте г подразделениях амери* 
канских войск отравляющие веще* 
Сева исполь: уются как «основное 
стандартное оружие». Во время ка* 
рательных операций в различных 
районах Южного Вьетнама амери* 
канские вей ка и сайгонские марке» 
нетки сгоняют гражданских жителей. 
-Лавным образом, женщин, детей и 
стариков, в специальные сооружения 
и Затем ун :чтожак>т их гранатами, 
начиненными отравляющими газами,

В целях расширения химической 
войны, указывается в заявлении, ис* 
пользуется, * частности, передисло
цированный из Японии в Южный 
Вьетнам исследовательский институт 
американского корпуса Не 406 по 
ведению бактериологической вой* 
мы. Е Южном Вьетнаме с помощью 
западногерманских милитаристов по* 
етроеио несколько заводов по «про* 
изводетву боевых отравляющих ве* 
(цвете». .

Совершенно очевидно, подчерки* 
вает Отечес’ венный фронт, что Сое» 
диненные Штаты изыскивают любые 
средства для усиления своей пре
ступной войны и превращения ее в 
истребительную Войну. Президиум 
ЦК Отечественного фронта Вьетнама 
призывает правительства и народы 
братских социалистических стран, 
все правительства, демократические 
и массовые организации, всех миро» 
любнвых людей планеты потребо
вать, чтобы американские агрессо
ры немедленно прекратили иетре* 
бителанум войну во Вьетнаме, пре
кратили использование отравляющих 
веществ как средства массового 

уничтожения людей в Южном Вьет
наме. вывели свои войска и войска 
своих сателлитов из Южного Вьет* 
нама и строго соблюдали Женевские 
соглашения 1954 года.

В С Е Н А Т С К О Й  К О М И С С И И  
ПО ИНОСТРАННЫ М  ДЕЛАМ СШ А

ВАШИНГТОН, 7 апреля. 
(ТАСС). Сенатская комиссия по 
иностранным делам начала вчера 
обсуждение законопроекта об ас
сигновании 3.4 миллиарда долла
ров на таи называемую иностран
ную помощь. Директор управле
ния международного развития 
Д. Белл заявил, что 2,5 миллиар
да долларов из этой суммы будут 
направлены на экономическую по
мощь, а ос.альные- средства — на 
военную.

Белл предупредил членов ко
миссии, что запрашиваемая сей

час Правительством сумма в 3,4 
Миллиарда Представляет «самый 
минимум», 4 если она окажется 
недостаточной, президент Джон
сон не поколеблется потребовать 
дополнительных ассигнований.

Веял сообщил, что в следую
щем финансовом году, начинаю
щемся 1 июля 1966 Года, на эконо
мическую помощь Южному Вьет
наму выделяется 550 миллионов 
долларов, но эта цифра может 
быть увеличена в зависимости от 
хоДа событий.

В Комитете 24-х ООН
НЬЮ-ИОГК, 7 апреля. (ГАСС). 

Комитет 24-х единодушно высту
пил вчера за применение санкций 
по отношению к расистскому ре
жиму в Южной Родезии. В Дек
ларации, принятой Комитетом без 
формального голосования, подчер
кивается, что южнородезийский ре
жим представляет собой угрозу

миру и безопасности,. В ней содер
жится призыв к Генеральному 
секретарю У Гану созвать Совет 
Безопасности для рассмотрений 
вопроса о санкциях в соответствии 
с теми положениями Устава ООН, 
которые предусматривают приме
нение силы в целях поддержания 
международного мира.

Совсем недавно, как известно, 
конгресс США утвердил дополни
тельные ассигнования на войну В о 
Вьетнаме в размере 13,1 миллиар
да долларов.

Председатель сенатской комис
сии по иностранным делам Фул* 
брайт указал в своем выступлении 
иа заседании комиссии на тот факт, 
что предоставление американской 
помощи другим странам непосред
ственно связывается С политиче
скими И .военными обязательства
ми. Он напомнил, в частности, за
явление государственного секрета
ря Ряска о том, что обязательства 
СШ А о предоставлении помощи 
Южному Вьетнаму дают основа
ние для американского вооружен
ного вмешательства в этой стране.

К Р И З И С  Р Е Ж И М А  К И
ВАШИНГТОН, 6 апреля. 

(ГАСС). Последние сообщения из 
Южного Вьетнама говорят о том, 
Что кризис В этой стране углубля
ется. В Сайгоне, Гуэ, Далате, 
Плейку, Дананге продолжаются 
выступления против сайгонского 
режима и американских интервен
тов. На улицах Сайгона демон
странты подожгли американский 
военный грузовик, а затем напра
вились к зданию американской во
енной миссии. Американским сол
датам приказано не появляться на 
улицах Сайгона и Других городов, 
потому что этд опасно для жизни.

Американские официальные ли

ца рассматривают обстановку в 
Южном Вьетнаме как «весьма 
серьезную». Они обеспокоены тем, 
что нынешние: волнения в Южном 
Вьетнаме могут оказать неблаго
приятной влияние на американское 
общественное мнение и еще более 
усилить антивоенные настроения в 
США.

Президент Джонсон поддержи
вает личный контакт с послом 
США во Вьетнаме'Лоджём.

Сенатор Морзе осудил вчера 
американское правительство, пре
доставившее для спасений режима. 
Нгуен Као Ки американское ору-, 
жие и транспортные самолеты.

Новый подземный 
ядерный взрыв в США
НЬЮ-ЙОРК, 7 апреля. (ТАССЪ 

На полигоне в штаге Невада про
изведено новое подземное ислыта* 
ние ядерного оружия —  Двенад
цатое в эт о <1 году и второе, за вче
рашний день. Комиссия по атом
ной энергии СШ А сообщила, что. 
мощность взрыва составила менее 
20 килотонн.

Растет стоимость жизни
РИО-ДЕ-ЖАНЕЙРО, 7 апреля, 

(ГАСС). За первый квартал теку
щего Годэ стоимость жизни возрос
ла в: Бразилии на 13,7 процента, со
общает институт Варгаса, Особен
но возросли цены на Продукты Пи
тания — 16,5 процента и Плата за 
коммунальные- ГуслуГК —  на 24 
процента...... ..

-
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З А Б О Т А
И ИНИЦИАТИВА

В этом году одновременно закан
чивают среднюю школу десятые и 
одиннадцатые классы, значительно 
возрастает число учащихся, оканчи
вающих восьмые классы. Создать 
необходимые условия для продол
жения образования и приобщения к 
общественному производительному 
труду этой большой армии моло
дежи >—  значит, ввести достойный 
вклад в выполнение решений XXIII 
съезда КПСС.

Бюро обкома КПСС и облиспол
ком приняли постановление, в 
котором намечены конкретные ме
роприятия по предложению обуче
ния и трудоустройству молодежи, 
оканчивающей общеобразователь
ные школы.

Учащиеся, оканчивающие вось
мые классы, должны продолжать 
образование в средней школе, про
фессионально-технических учили
щах и средних специальных учеб
ных заведениях. Это —- шаг к 
практическому претворению в жизнь 
требований Программы КПСС о пе
реходе ко всеобщему среднему об
разованию молодежи.

В предстоящем учебном году про
должат обучение в девятых классах 
из 13,8 тысячи учеников, оканчи
вающих восьмые классы, не менее 
10 ,2  тысячи человек. 3,2 тысячи 
будут обучаться в профессионально- 
технических училищах. Значитель
ное количество восьмиклассников 
будет принято в техникумы и дру
гие средние специальные учебные 
заведения.

Задача местных Советов, органов 
народного образования, профсоюз
ных и комсомольских организаций 
состоит в том, чтобы добиться по
ступления в девятые классы наи
большего числа учащихся, оканчи
вающих восьмые классы. В этом за
интересованы сами учащиеся, их ро
дители, все наше общество. Век 
технического прогресса требует об
разованных людей во всех сферах 
человеческой деятельности. Кроме 
того, окончившие восьмые классы 
еще не готовы к производительному 
труду по возрасту, физическому раз
витию и трудовым навыкам.

Но в ряде районов в прошлые го
ды в девятые классы поступала

незначительная часть учащихся. 
Так, в 1965 году из сельских школ 
Томского района поступило в девя
тый класс лишь 27 процентов уча
щихся, в сельской зоне Колпашев- 
ского района —  21,4 процента, в 
Кожевниковском районе —  41 про
цент, в Асиновском —  40 процен
тов. Это результат того, что для за
вершения среднего образования не
которым учащимся не создавали не
обходимых условий. Не при всех 
средних школах есть интернаты, не 
организован подвоз учащихся к 
школам. Дело, конечно, и в низком 
уровне учебно-воспитательной рабо
ты в некоторых средних и восьми
летних ̂  школах. Слабая организация 
учебной работы, отсутствие необ
ходимых учебно-наглядных пособий, 
низкая квалификация учительских 
кадров приводят к тому, что часть 
учащихся не получает глубоких и 
прочных знаний и считает себя не
подготовленной для того, чтобы 
продолжать образование.

Необходимо преодолеть эти труд
ности и развернуть работу с уча
щимися восьмых классов и их роди
телями, добиваясь, чтобы молодежь 
завершала среднее образование. В 
каждой восьмилетней и средней 

школе с участием классных руково
дителей, директоров школ, предста
вителей партийных, советских и 
комсомольских организаций нужно 
провести классные, общешкольные 
и комсомольские собрания, убеди
тельно и доходчиво рассказать 
школьникам о самом главном в их 
жизни. Эти вопросы следует об
судить и с родителями учащихся.

Необходимо создать условия, поз
воляющие большинству учащихся 
продолжать обучение в средней 
школе. Это и укрепление учебно-ма
териальной базы средних школ, рас
ширение сети интернатов, укомплек
тование школ подготовленными учи
телями, оказание материальной по
мощи нуждающимся учащимся.

Бюро обкома КПСС и облисполком 
обязали горкомы и райкомы КПСС, 
облбйо, советские органы разработать 
с участием общественных организа
ций мероприятия по обеспечению 
всеобуча, сокращению отсева уча
щихся из общеобразовательных школ,

безусловному выполнению 
установленного каждому горо
ду и району плана приема в 
девятые классы. Необходимо 
изыскать дополнительные 
возможности для строительства 
и расширения школ и школь
ных интернатов. Для этого сле
дует привлечь силы и средства 
колхозов, совхозов и предприя
тий.

На свои средства ведут 
строительство школ колхоз 
«Маяк» Первомайского райо
на и совхоз «Рыбалов- 

ский» Томского района. Приступа
ют к строительству школ колхозы 
имени Ленина и «Комсомолец» Аси- 
новского района, «Рассвет» Зырян
ского района, «К новым победам» 
Шегарского района. Трест «Ското- 
откорм» построит школу в селе Жу
кове Кривошеинского района, а кол
хоз «1 -е  Мая» Первомайского райо
на —  интернат в Куендате. Комби
нат «Томлес» к первому сентября 
этого года завершит строительство 
школ в Красном Яре Кривощеинеко- 
го района, в поселках Макзыре и Бе- 
лояровке Верхнекетского района.

Однако это только начало боль
шой работы по укреплению учебно
материальной базы школ. Многие 
колхозы и совхозы не принимают 
участия в строительстве школ и 
интернатов, квартир для учителей. 
В Кожевниковском районе ни один 
колхоз не проявляет инициативы в 
этом деле. А ведь даже на централь
ных усадьбах многих колхозов шко
лы размещены в старых, тесных, 
неприспособленных зданиях. Безуча
стно относятся к нуждам школ ру
ководители некоторых совхозов. 
Ослабил строительство школ и ком
бинат «Томлес».

Интересы коммунистического 
строительства, говорил тов. Л. И. 
Брежнев на XXIII съезде КПСС, тре
буют и дальше улучшать работу 
школ, укреплять их материальную 
базу, совершенствовать учебный 
процесс: Эти указания партийного 
съезда определяют наши задачи в 
области народного образования.

В этом году увеличен прием в 
высшие и средние специальные учеб
ные заведения, и наиболее подготов
ленной части Выпускников средних 
школ предоставляются широкие 
возможности для поступления в ву
зы и техникумы на основе конкурс
ных экзаменов. Однако большинство 
оканчивающих шкоду будет вклю
чаться в : трудовую ,деятельность в 
народном хозяйстве. Бюро обкома 
КПСС и оилисполком утвердили про
мышленным предприятиям, строи
тельным организациям, колхозам и 
совхозам, организациям торговли и 
другим ведомствам задания (брони) 
на рабочие места. Направление мо
лодежи на работу будет произво

диться городскими и районными ко
миссиями по трудоустройству.

Большое внимание следует уде
лять устройству молодежи на рабо
ту в сельском хозяйстве. Райиспол
комы с участием сельскохозяйствен
ных органов, органов народйого об
разования и комсомольских органи
заций обязаны провести среди сель
ской молодежи, оканчивающей сред
ние и восьмилетние школы, разъяс
нительную работу. Не менее 1.440 
человек необходимо устроить на ра
боту в сельское хозяйство, в том 
числе 800 выпускников средних 
школ. На примерах молодых пере
довиков сельскохозяйственного про
изводства надо показать молодежи 
перспективу и возможности, кото
рые раскрываются для них в колхо
зах и совхозах, рассказать, как за
ботятся партия и правительство о 
тружениках деревни. Недавно за ус
пехи в развитии общественного жи
вотноводства награждена орденами 
и медалями большая группа работ
ников сельского хозяйства нашей 
области, а наиболее отличившимся 
передовикам присвоены звания Ге
роев Социалистического Труда. Все 
это не может не привлекать моло
дежь в колхозное и совхозное про
изводство.

Необходимо усилить комплектова
ние кадрами строительных органи
заций. От их работы зависит успех 
хозяйственного и культурного разви
тия области. Намечено принять на 
стройки 860 юношей и девушек, из 
них 450 человек со средним образо
ванием. Кроме того, в профессио
нально-технические училища будет 
направлено для обучения строитель
ным профессиям 350 учащихся, из 
них 150 человек, не имеющих вось
милетнею образования. Задания по 
трудоустройству молодежи необхо
димо значительно перевыполнить. 
Для молотого пополнения трест 
«Томскетрой» завершит строитель
ство общежития на 960 мест и учеб
ного корпуса профессионально-тех
нического училища строителей.

Большое значение имеет труде-^ 
устройство молодежи на предприя
тиях и в организациях государст
венной и кооперативной торговли. 
Торговля нуждается в молодом и 
грамотном пополнении. Нужно разъ
яснить молодежи важность дальней
шего улучшения торгового обслу
живания населения. Пожелает моло
дежь применить свои силы в нефте
разведывательных и нефтедобываю
щих организациях области.

На предприятиях и в ведомствах, 
при профтехучилищах организуются 
для обучения молодежи курсы Илй 
школы сроком до 6  месяцев, а по 
наиболее сложным профессиям — 
ло одного года. За время обучения на 
курсах выпускникам средних школ 
будет выплачиваться 50 процентов

Успешно закончил план первого квартала коллектив Каргасокского 
райпнщекомбината. Обязательства закончить квартальный план ко 
дню открытия XXIII съезда й сдать продукции на 74 тысячи рублей 

перевыполнены. Коллективом было сдано продукции на 88.800 руб
лей. Большую долю в успех пищекомбината внес коллектив конди

терского цеха под руководством мастеров А. С. Телятниковой, 3. К. 
Вагиной, А. С. Бутырской.

НА СНИМКЕ: коллектив кондитерского цеха (слева направо): 
Н. И. Голещихнна, А. С. Телятникова, М. Е. Трифонова, А. И. Ки
риленко, М. Ф. Медведева, Н. И. Досужева. Фото В. Ефименко.

среднего заработка по данной про
фессии. Вместе с этим широко будет, 
применяться индивидуальное и 
бригадное обучение молодежи.

Областные организации и ведом
ства создают широкую сеть курсов 
по подготовке трактористов-комбай- 
неров и электромонтеров, шоферов, 
медсестер, культработников, квали
фицированных рабочих бытовой и 
местной промышленности.' Област
ной отдел народного образования 
проведет набор в одиннадцатые пе
дагогические классы по подготовке 
учителей начальных школ.

Очень важно уже сейчас на каж
дом предприятии готовить для ново
го пополнения цехи, пролеты, уча
стки, отдельные рабочие места. 
Коллективы и общественные орга
низации предприятий должны взять 
это под свой контроль.

В прошлые годы не везде забо
тились о подготовке рабочих мест. 
По этой причине не выполнили план 
трудоустройства молодежи управле
ния бытового обслуживания и тор
говли, химфармзавод, заводы «Том- 
кабель», стройматериалов и некото
рые другие предприятия.

Важно не только устроить моло
дежь на работу, но и закрепить ее 
на производстве, создать необходи
мые  ̂ условия для труда, отдыха и 
учебы, строго соблюдать законода
тельство о труде подростков. Как 
показывает опыт, молодежь успеш
но работает там. где директор пред
приятия, начальник цеха, маетен за
нимаются трудоустройством, обуче
нием и бытом молодых рабочих. Ве
лика роль в этом работников отде
лов кадров.

Общественные организации долж
ны систематически контролировать 
работу хозяйственных руководите
лей но трудоустройству молодежи, 
поднимать их ответственность- за 
проведение этой работы на уровне 
тпебований. предъявляемых парти
ей и правительством

Н. ЛУКЬЯНЕНПИ. 
заместитель председателя обл
исполкома.

Далеко в тайгу уходит узкая тропа. Она ведет в заповедные уро
чища — раздолье для пушного зверя, кладовую мягкого золота. Бо
лее десяти лет ходит по охотничьим тропам: Васюганской тайги охот
ник Каргасокского коопзверопромхоза Евгений Никитич Ильин. Сот
ни ценных шкурок пушного зверя заготовил он за эти годы. Удачным 
для охотника был текущий зимний сезон. Е. Н. Ильин сдал торгую
щим организациям 1.500 килограммов лосиного мяса, заготовил мно
го шкурок соболя и ондатр.

Фото В. Ефименко.

3  а  р  о
С ка ж д ы м  годом у нас растет чи с 

ло детей, об учаю щ и хся  и гре  на ка* 
ком -либо м узы ка л ьн ом  и нструм енте . 
Сама наш а ж и зн ь , весь ход  ее ра зви 
тия законом ерно  привод ят человека 
к  выводу, что без и скусства  неполно
ценен его д уховн ы й  м ир. П отом у по
нятно  стрем ление родителей учи ть  
детей м узы ке . П усть не все дети, 
вступи вш и е  на п уть  м узы ка л ьн ого  
познания, с та н ут  м узы ка нтам и -пр о - 
ф ессионалам и, но то, чему они н а 
учились , сделает их д уховно  к р а с и 
вей и богаче, откр о е т  перед ним и 
необъятны й  м ир м узы ка л ь н ы х  обра
зов и чувств .

Эти м ы сли невольно рож даю тся , 
когда слуш аеш ь и гр у  уч а стн и ко в  пер
вого горо д ско го  ко н ку р с а  ю ны х пи а 
нистов имени П. И. Ч а й ко вско го , ор 
ганизова нного  Том ским  Домом уче
н ы х . В ко н ку р с е  приняли  участие  88 
во сп итан н ико в  первы й  — восьм ы х
классов ф о р те п ья н о ' д е тски х  м узы 
кал ьн ы х ш кол  NsNs 1, 2 и 3, Гарн и зо н 
ного  Дома оф ицеров, Дома ку л ь ту р ы  
ТЭМЗа и Дома уче ны х . Каж ды й  уч а ст 
н и к  ко н ку р с а  должен был и спол нить  
два произведения: одно П. И. Ч айков- 
сного, д ругое  — лю бого д р уго го  ко м 
позитора. У ча стн и ки  ко н ку р с а  дели
лись и*» тр и  гр у п п ы  по классам .

На второй  т у р  прош ли  34 ю ны х 
пианиста . 19 из н и х  были н а граж д е
ны  диплом ами лауреатов ко н ку р с а , 
семеро — поощ рительны м и  д ипло
мами.

Я  Л  е М
В гр у п п е  пе рвы х — тр е тьи х  кл ас

сов диплом ы  лауреатов первой сте
пени по лучили : Н аташ а Костылева 
(класс преподавателя Р. А . Ивано
вой, Д М Ш  № 1), по ко р и вш а я  ж ю р и  
вдум чивы м  исполнением  «Похорон 

и укл ы »  из «Д етского  альбома» Чай
ко в ско го  и «Р усско го  танца» Ж ерби- 
на, и Таня Симонова (класс препода
вателя Т. И. П ерш иной, Дом учены х), 
то н ко  и м узы ка л ьн о  исполнивш ая 
«М азур ку»  Ч а й ко в ско го  и «С казку»  
Кабалевского .

Первое место в гр у п п е  4 —5-х кл ас
сов занял Толя Д ан и лен ко  (класс 
преподавателя С. И. Гош иной, Дом 
уче ны х), наш едш ий разнообразны е, 
то н ки е  о тте н ки  в «Н яниной  ска зке »  
Ч а й ко в ско го  и в «В альсе-ш утке» Ш о
ста ко ви ча . Х орош им  слухом  ода
рен уч е н и к  четвертого  класса Дома 
уче ны х (преподаватель В. А. Кондра
шова) М иш а Н ем ирович-Д анченко , 
о б н а р уж и вш и й  хорош ее чувство сти 
ля в «М арше» П рокоф ьева. В ы рази 
тельно прозвучала  «Песня Ж аворон
ка» Ч а й ко в ско го  у Тани Калабы 
(класс преподавателя Т. Л. Емель
яновой, Д М Ш  Ns 1). Они по праву 
н а граж д ены  диплом ам и лауреатов 
второй  степени . ^

Ч увство  ф ормы в «Ж атве» Ч а й ко в 
с ко го  и л о ги чн о сть  м ы ш ления в «М у
зы кальн ом  моменте» си -м инор  Р ах
м анинова продем онстрировала Оля 
В оскресенская  (преподаватель Р. А.

ю н ы е
Иванова), то н ко сть  по этическо го  
чувства в «Н октю рне» Ч ай ко вско го  
и ро м а нти че скую  по ры ви сто сть  л 
«Ф антастическом  танце» Ш ум ана  
проявила Н аташ а Ким (нласс препо
давателя Г. А . Хлопнова, Дом уче
ны х), Они и завоевали первое место 
в гр уп п е  ш есты х — восьм ы х классов.

На торж ественном  вечере вместе с 
диплом ами лауреатов всем уча стн и 
кам  второго  тура  были вручены  цен
ные подарки  и пам ятны е зн а ч ки . 
Преподаватели, чьи воспитанним и 
стали лауреатам и, были награж дены  
почетны м и  грам отам и.

К о н кур с  показал , что в Том ске  ра
ботает немало о п ы тн е й ш и х  педаго
гов, н астоящ их энтузиастов , лю бя
щ их м у з ы ку  и детей, без о ста тка  от? 
даю щ их себя лю бим ом у делу. Кон 
кур с  принес больш ую  пользу е го  
ю ны м  уча стн и ка м , послуж ил  своеоб
разной  передачей опы та  педагогов 
старш его  поколения молоды м, не
давно за кон чи вш и м  м узы ка л ьн ы е  за 
ведения У спех на ко н ку р с е  классов 
ф ортепьяно Дома уче ны х по каза л , 
что и в условиях неспециального  му? 
зы кальн ор '4 учо еж д ения  м ож но  до
стичь  хор ош и х  результатов.

Ю ны х м узы ка н то в  в будущ ем  году 
ж дет еще один к о н к у р с  — на лучш ее 
исполнение произведений сове тски х  
ком позиторов , посвящ енны й н а ступа 
ю щ ем у 50-летию  В еликого  О ктября.

Д. ОРД0Ц.

Спорт  ПОСЛЕДНИЙ СТАРТ-УДАЧНЫ Й
В Муркгнске закончился тради

ционный спортивный «Праздник Се
вера». посвященный в этом году XXIII 
съезду КПСС. К этим же соревнова
ниям были приурочены финальные 
состязания школьников Российской 
Федерации по лыжным гонкам.

Восемь сильнейших команд —побе
дительниц зональных соревнований 
Министерства просвещения РСФСР и 
много юных спортсменов, выступав
ших е личных зачетах, боролись за 
победу в командном зачете, за пра
во называться абсолютным чемпио
ном республики среди школьников.

В личном зачете на этих соревно
ваниях выступала и юная динамов- 
ка из Томска Надежда Тараданова. 
Девушки соревновались в троеборье 
— гонке на 3 и 5 километров и сла
ломе. Надежда неплохо выступила в 
гонке: на трехкилометровой ди
станции она была седьмой. На пяти
километровой дистанции у нашей 
‘землячки сломалась дужка крепле
ния. и он? заняла двадцатое место. 
Вне конкуренции томичка выступи
ла в слаломе, обыграв всех своих 
соперниц.

При подсчете очков в троеборье 
оказалось, что Тараданова проиграла

лишь одно очко своей противнице из 
г. Златоуста Челябинской области 

Любе Труха новой, которая и стала 
абсолютной чемпионкой «Праздника 
Севера» и Российской Федерации сре
ди школьников, а также обладатель
ницей золотой медали этого празд
ника. Бот во что обошлась злополуч-

8 апреля по Томской области 
ожидается облачная погода с про
яснениями, слабые осадки, ветер 
северо-западный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура днем по се
верным районам О— 5 градусов мо
роза, по остальной территории
2 —  7 градусов тепла.

9 — 12 апреля в первой полови
не периода снег, ветер западный.
3 —  7 метров в секунду, температу
ра в первой половине срока ночью 
3 — 8 градусов мороза, днем—

ная дужка! За выигрыш второго ме
ста в троеборье и победу в слаломе 
Тараданова награждена двумя дип
ломами. На этих соревнованиях На
дежда третий раз в сезоне выполни
ла ьорму кандидата в мастера спор
та.

О. М И РЕЦКИ Й .

3 — 8 градусов тепла, затем во вто
рой половине похолодание, темпера
тура ночью 20— 25 градусов моро
за. днем — 3 — 8 градусов мороза.

В Томске — облачная погода С 
прояснениями, ночью без осадков, 
днем слабые осадки в виде мокро
го снега, ветер западный, 5 — 1.0 
метров в секунду, температура 
днем 2 — 4 градуса тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ПОГОДА

томский
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
8 апреля ■— «Соль земли».
9 апреля —  «М еж ду ливням и» .
Начало спектаклей —- в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «П риним аю  бой»
—  9. 10-40. 12-20. 14. 15-40. 17-20, 
19, 20-40. 22-20. Фильм для взрос
лых.
М алый зал — «Д е вуш ка  с х а р а к 
тером » —- 9-10, 11, 12-50, 14-40,
16-30, 18-20. 20-10, 22.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Л уна», «Па
л е хски е  сназы » — 11-05. 13-20. 
15-35, *17-50, 20-05. «Лесная быль»
— ю ;  12-15, 14-30, 16-45,' 19,
21-15.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «П риним аю
— 9. 10-55. .12-50. 14-45. 
18-35, 20-30. 22-25.

бой»
16-40,

Зелены й зал — «П риним аю  бой»
— 12-15. 14-10, 16-05. 18, 19-551 
21-50. Ф ил ьм  для взрослы х.
На удлиненном сеансе демонстри
руется фильм «О божженны е солн
цем»1.
Для детей — «Василиса П ре кр ас
ная» — 9-30, 10-50;

имени И. ЧЁРНЫХ
Больш ой зал — «П риним аю  бой»
— 10, 11-45. 13-30, 15-15, 17-10.
13-5о, 20-40. 22-25. „т
М алый зал —  «П отом ок Ч и н ги с 
хан а»  — 9-40. 11-30, 13-20, 15-10, 
17, 18-50. 20-40, 22-25. .

«ПИОНЕР»
— « П л е н н и ки  Барсова ущ елья» —
9-30, 10-50, 12-10. 13-30, 14-50.
«В лю бленны й п и н гви н »  — 16-10,
18, 19-50. 21-40.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «П риним аю  бой» —  16, 18, 20,
22 .

дом КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «И ду на грозу»  (две серии) —
15, 17-40, 20-20.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 8 АПРЕЛЯ

13.30. К  50-летию  О ктября. «Ж изнь , 
отданная револю ции» . 18.45. «Запад
но-С ибирское к н и ж н о е  издательство 
— том ичам ». Рассказывает редактор 
Александр Пасечник. 19.05. «З ри 
тельны й  зал — планета». 19.20- Науч
но-популярный очерк «П ризвание 
с кул ьп то р а » . 19.40. Экран — школь
никам. 20.40. Новости. 21.00. Худо'1 
жественный фильм «Человек первого  
вена».

9 апреля 1966 г. восьмилетняя 
школа № 43 с г. Томск-Н проводит 
ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ с бывшими вы
пускниками.

Начало в 8 часов. вечера. 
Приглашаются все выпускники.

Меняю двухкомнатную благоуст
роенную секцию в центре гор. Но
вокузнецка на равноценную квар
тиру ‘В гор, Томске.

Обращаться- г. Томск 12, улица 
Нахимова, 100, кв. 8.

Министерство просвещения РСФСР 
КЕМЕРОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

студентов на 1-й курс заочного отделения 1966— 67 учебного 
года факультета дошкольной педагогики.

Прием заявлений производится до 1 мая 1966 г.
Заявления о приеме подаются на имя ректора института.
К заявлению прилагаются: документ о среднем образовании 

(подлинник), характеристика с места работы, автобиография, 
медицинская справка (№ 286), 4 фотокарточки, выписка из тру
довой книжки, справка с места жительства.

Приемные экзамены проводятся на факультете дошкольной 
педагогики с 6 по 13 мая.

Поступающие сдают экзамены по русскому языку и литера
туре (письменно— сочинение и устно), по истории СССР (устно).

Вступительные экзамены будут проводиться в институте.
Документы высылать по адресу: г. Кемерово, Советский про

спект, 117, пединститут, приемная комиссия.

Завод фруктовых вод приглаша-Типографии № 2 «Красное зна
мя» требуется курьер-уборщица.

Обращаться: г, Томск 50, про
спект имени Ленина, 66, к дирек
тору.

Томскому таксомоторному пар
ку срочно требуются: художник,
электрик-силовик.

Обращаться: Томск 3, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров.

ет на постоянную и временную ра
боту: работниц в цехи (цех работа
ет в одну и дче смены), инженера- 
механика, начальника снабжения, 
уборщиц, заведующего подсобным 
хозяйством, слесаря, грузчиков, 
рабочих по ремонту ящиков.

Обращаться: г. Томск 4, улиц» 
Белинского, 58, к директору. 2— I

§ ТОМСКИЙ ИНСТИТУТ О 
g РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ И S 
g ЭЛЕКТРОННОЙ ТЕХНИКИ g 
g ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС § 
“ на замещение вакантных долж-g 
g ностей: g
g заведующего кафедрой oxpa-g 
g ны труда, доцента: g
□ старшего преподавателя ка- g
g федры высшей математики: g
g ассистентов кафедр химии,g 
g промышленной электроники. g 
g Срок конкурса— две недели g 
g со дня опубликования в газете, g 
g Все необходимые документы g 
“ направлять на имя ректора ин-g 
g ститута по адресу, г. Томск 50, g 
g проспект имени Ленина, 40. g□ О оопоооооосюсшаооосшшэросшоооооЕШОсюй

Томскому управлению связи 
требуются работники (мужчины) 
по сопровождению почты с образо
ванием не ниже 8 классов.

Обеспечиваются бесплатным 
форменным обмундированием и 
спецодеждой.

Обращаться: г. Томск 29, ули
ца Крылова, 21, отдел кадров.

2 — 1

Кинотеатру «Октябрь» требует
ся контролер-билетер.

Обращаться к Директору.

Кирзавоп №  2 приглашает на 
работу- кочегаров, электромонте
ров, садчиков кирпича, слесарен и 
помощник? машиниста экскавато
ра.

Обращаться: г. Томск 20, Ир
кутский тракт, 47, телефон 22-76.

Строительно-монтажному управ
лению требуются: инженеры, тех
ники-строители, инженеры, техни
ки-электрики на должности элек
тромеханика, инструкторы произ
водственного обучения по кирпич
ной кладке (высококвалифициро
ванные каменщики), электромон
теры, жестянщики, каменщики, 
мотористы, штукатуры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 17.

2 — 2

Томское управление водопровод- 
нокаиализационного хозяйства до
водит до сведения всех ведомств и 
граждан города Томска, пользовав
шихся временным водопроводом, 

что в 1966 году подключение вре
менных водопроводов запрещается.

Разрешения, выданные до янва
ря 1966 года, считать не действи
тельными.

Лица, подключившие самоволь
но временный водопровод, будут 
привлекаться к ответственности.

-  3 - 1

Томской базе «Росторгодежяя* 
требуются на постоянную работа: 
заведующий складом, старшие кла
довщики, товаровед, отборщики, 
грузчик, картотетчик.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 8, к управляю
щему. . 3 — 3

Телеф оны: ответ, с е кр е та р я — 31-19, 
секре та ри ата  — 42-40; отделов: па р 
тий н ой  ж и з н и  — 52-23, пр опаганды  
-4 7 -4 5 ,  пром ы ш ленности , строи те ль 
ства и тран спо рта  — 37-75, сел ьско 
хозяй ствен но го  — 37-39, н а у к и  и 
ш кол  — 42-«6, сове тско го  строитель
ства и быт? — 37-77, писем и  раб 
се л ько ровской  сети — 37-38 и 31-47. 
инф орм ации — 51-61, б ух га л те р и и  и 
отдела объярлений — 37-36. с тен огра 
ф и стки  — 52-02.

г . Томен 50, ти п о гр а ф и я  1 И  «Крас
ное знам я».
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ТОМИЧИ!  З А В Т Р А  М А С С О В Ы Й  С У Б Б О Т Н И К  
ПО О Ч И С Т Н Е  УЛИЦ И У С АДЬ Б .  ВСЕ НА СУББОТНИК!

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


